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на нанииском лесозаготовительном пункте Кар- 
гасокского леспромхоза успешно трудится малая 
комплексная бригада коммуниста Георгия Демьяно
вича Филонова. Бригадир в лесной промышленно
сти работает около 29 лет, имеет большой опыт, ко
торым щедро делится с другими.

Коллектив заготавливает и выврзит до 45 кубо
метров леса в смену вместо 33 по норме.

НА СНИМКАХ: справа — бригадир малой ком
плексной бригады Г. Д. Филонов, слева — тракто
рист И. Г. Тарасенко, помощник вальщика А. В.
Антипов. Фото Ф. Хитриневича.

Первая сессия Томского областного Совета
д е п у т а т о в  т р у д я щ и х с я  ( о д и н н а д ц а т о г о  с о з ы в а )

Вчера состоялась первая сессия Томского областно
го Совета депутатов трудящихся одиннадцатого созыва. 
Сессию открыл кратким вступительным словом второй 
секретарь обкома КПСС депутат тов. Кузнецов А. И.

Председателем сессии Избирается депутат тов. Вы
соцкий А. Е., секретарем —  тов. Ханевская Г. А.

На рассмотрение сессии выносятся вопросы:
1. Организационные.'
2. о  задачах местных Советов области - по дальней

шему улучшению бытового обслуживания населения.
Областной Совет избирает мандатную комиссию в 

составе пяти человек. Председателем избирается депу
тат тов. Цареградский В. П ., членами -г-депутаты  
тт. Владимирова Л. А., Заозерский Н. П ., Кляше* 
ва А. И., Хижняк В. И.

После краткого перерыва областной Совет заслушал' 
доклад председателя мандатной комиссии депутата тов. 
Цареградского В. П. , ‘ ,

Областной Совет единогласно признал полномочия 
депутатов по всем избирательным округам, избранных 
12, марта 1967 года. ‘

Председателем облисполкома избйрае'тся депутат 
тОв. Лукьяненок Н. В.

Первым заместителем председателя облисполкома из
бирается депутат тов. Демчук А. И. Заместителями 
председателя облиспо.чкома избраны тов. Кривов Г. С., 
тов. Парфенов Г. 3 ., тов. Сотников А. Д. Секретарем 
облисполкома избирается депутат тов. Беленко П. Д., .

Членами исполкома об.тастного Совета избираются 
также депутаты тт. Калаба Г. М., Коньков В. И., Куз
нецов А. И., Лигачев Е. К ., Пахаев В. М., Сергеев А. В., 
Хамитов И. А.

Областной Совет назначил председателем областного 
комитета народного контроля тов. Цыцарева К. А.

Заведующими отделами и начальниками управлений 
исполнительного комитета областного Совета депутатов 
Трудящихся утверждены: .

начальником областного управления сельского хо
зяйства —  тов. Либа И. Г.;

председателем областной плановой комиссии —  
тов. Хамитов И. А.;

заведующим областным финансовым отделом —  
тов. Сергеев А. В.;

начальником областного управления местной про
мышленности, —  тов. Костюченко А. Г.}

начальником областного управления топливной про
мышленности —  тов. Шегало А. М.;

начальником областного управления промышленно
сти строительных материалов —  тов. Козлов Л. М,;

начальником областного управления пищевой про
м ы ш ленности—  тов. Плотно Ф. М.;

начальником областного управления торговли —  
тов. Терентьев С. С.;

начальником областного управления бытового об
служивания населения —  тов. Полозов В. П.;

заведующим областным отделом народного образова
ния —  тов. Шипулин М. Д.;

заведующим областным отделом здравоохранения —  
тов. Тепляков Б. В.; .

начальником областного управления культуры —  
тов. Еремин П. Ф.; , '
. начальником областного управления кинофикации—  
тов. Толмачев И. М .; , ,

начальником управления облисполкома по печати—  
тов. Курятов П. в.;

заведующей организапйонно-инструкторским ■ отде
лом облисполкома— тов. Владимирова Л. А.;

заведующим областным отделом социального-обес
печения —  тов. Севастьянов Г. Н.;

заведующим областным отделом коммунального хо
зяйства —  тов. Шумилин и. М.;

заведующим областным отделом мелиорации и вод
ного хозяйства —  тов. Маслов Н. Г.;

заведующим областным отделом по делам строитель
ства и архитектуры —  тов. Богданович Б. В.;

начальником областного управления строительства 
и ремонта автодорог —  тов. Мирунко В. А.;

начальником управления охраны общественного по
рядка облисполкома —  тов. Пахаев В. М.;

начальником областного управления снабжения и 
сбыта —  тов. Сысоев П. М.;

заведующим областным отделов по использованию 
трудовых ресурсов —  тов. Жульев Н. С.;

председателем комитета по радиовещанию и телеви
дению —  тов. Лавровский Н. А.; 

начальником обллита —  тов. Степачев М. А.; 
начальником областного управления автомобильно

го транспорта —  тов. Верещак В. А.;
начальником областного производственного управ

ления хлебопродуктов и комбикормовой промышленно
сти —  тов. Алтухов И. Н.;

начаЯьником областного производственного управле
ния по заготовкам молока и молочной промышленности 
—  тов. Попов А. л .;

начальником' областного управления профессиональ
но-технического образования —  тов. Ожигов В. Д.;

начальником областного управления охотничье-про- 
мыслового хозяйства —  тов. Щербаков И. А.;

начальником областного управления лесного хозяй
ства и охраны леса —  тов. Гольдин Д. И.;

заведующим общим отделом облисполкома —  тов. 
Велиев И. П.;

главным государственным арбитром— тов. Пого- 
нец П. И.;

заведующим архивным отделом облисполкома —  
тов. Дуплин Е. Г.

Областной Совет образовал постоянные комиссии 
областного Совета депутатов трудящихся в составе де
путатов:

БЮДЖЕТНАЯ: Лысанов Н. М. (председатель), Ба- 
куно'ва Л. М., Зиновьева Л. А., Мартынов Н. П., Кла- 
буков В. И., Клепикова Л. П., Нефедов В. Д., Ханев- 
скя>я г  А

по ПРОМЫШЛЕННОСТИ; Извеков Б. Г. (председа
тель), Ко.тчин В. Г., Мытниченко В. П., Плотко Ф. М., 
Радченко Е. Ф., Сироткина М. Б., Тимофеева А. Л., 
Фролова Л. П., Чеботаев А. А., Шадрина Т. В.

ПО СЕЛЬСКОМУ ХОЗЯЙСТВУ: Чекулаев В. И. (пред
седатель), Ахмылина Л. С., Баязитова 3. Я., Бодаж- 
ков Д. П., Ковалева 0. П., Либа И. Г., Марков
ский В. И., Панферова Л. Г., Христенко Я. И., Христо- 
любова Г. Т., Чубарова Н. М., Лещеня В. И.

ПО ТРАНСПОРТУ И СВЯЗИ: Захаров В. У. (предсе
датель), Ворсин Л. М., Данилов Г. Г., Косачев Я. П., 
Крамаренко А. А., Лесина Ю. П., Маркина Т. М., Мол
чанов С. П.

ПО БЫТОВОМУ ОБСЛУЖИВАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ:
Абушаев К. Ю. (председатель), Алиферова В. И., Би
рюкова А. Н., Малюта Т. В., Мержа Н. Ф.,  ̂ Мине
ев В. М., Ситников М. Ф., Тарабрин А. П., Тишкин 
В. К., Янович В. Ф.

ПО НАРОДНОМУ ОБРАЗОВАНИЮ: Конюх А. Г. (пред
седатель), Бебех Е. И., Бычков А. П., Казанская Л. В., 
Кладов В. П., Костарев И. А., Пермякова П. П.

ПО ЗДРАВООХРАНЕНИЮ И СОЦИАЛЬНОМУ ОБЕС
ПЕЧЕНИЮ : Каратаев Д. И. (председатель), Каденков 
В. А., Левенко В. А., Мезенцева А. П.,’ Нехорошее М. А., 
Овчинников В. И., Овсянников Н. Г., Прошина Ф. В., 
Рогачева В. С.

ПО КУЛЬТУРНО-ПРОСВЕТИТЕЛЬНОЙ РАБОТЕ: Вя
лов М. Д. (председатель), Габрусенко А. П., Ковпак 
а ; Д., КорОбенко Я. Ф., Новоселов А. Н., Рогачева М. А., 
Сапунов Н. Г., Сысоев С. Д., Харитонова М. М.

ПО ТОРГОВЛЕ И ОБЩЕСТВЕННОМУ ПИТАНИЮ: 
Киселев С. Ф, (председатель), Буйкина Л. М., Мамы- 
рина В. В., Мошкина Р. В., Терентьев С. С., Черка- 
шин Н. Г., Янышевский В. ' П.

ПО ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОМ-У ХОЗЯЙСТВУ И 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ: Литвенко Ф. И. (председатель), 
Асанова Г. Е., Вишняков Н. В., Губинский В; М., 
Кузьмина Е. В., Никонова А. П., Окунева Т. С., Плуж- 
никова Э. И., Цыца]рев К. А. '

ПО ОХРАНЕ СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ ЗАКОННОСТИ И 
ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА: Селиванов В. И. (пред
седатель), Воробьева А. Т., Макогин Г. И., Рыбальчен- 
ко Г. В., Тимофеева Р. Д., Яковлев И. К.

ПО ОХРАНЕ ПРИРОДЫ: Воскресенский Е. А. (пред
седатель), Ёлагинина Н. К., Зайцев С. И., ' Запрягае- 
ва Н. А., Малышевская Е. С., Тарабановская II. М., 
Фролова Е. В., Шлыкова В. А.

При исполкоме областного Совета образована ко
миссия по делам несовершеннолетних. В ее состав 
вошли Парфенов Г. 3 .— заместитель председателя обл
исполкома (председатель комиссии); Мигалкина В. А. 
(ответственный секретарь комиссии); члены комиссии: 
Еремин П. Ф. —  начальник областного управления 
культуры, Кучер Л. Ф. —  секретарь обкома ВЛКСМ, 
Ожигов В. Д. —  начальник областного управления 
профессионально-технического образования, Пахаев 
В. М. —  начальник управления охраны общественного 
порядка облисполкома, Рапп А. А. —  председатель об- 
.ластного совета спортивных обществ и организаций, 
Суворов А. В. —  старший инженер областного управ
ления сельского хозяйства, Толмачев И. М. —  началь
ник областного управления кинофикации, Шахова 
Н. М. :—  секретарь областного совета профсою
зов, Ш ипулин М. Д. —  заведующий областным от
делом народного образования, Шумилин И. М. —  заве
дующий областным отделом коммунального хозяйства.

Затем областной Совет рассмотрел вопрос «О задачах 
местных Советов области по дальнейшему улучшению 
бытового обслуживания населения» (докладчик —  пер
вый заместитель председателя облисполкома тов. Дем
чук А. И .).

В прениях по докладу выступили тов. Калаба Г. М„
—  председатель Томского горисполкома, Чагин А. Л.
—  директор Колпашевского комбината бытового обслу
живания, Сысоев П. М., — начальник областного ■ уп
равления снабжения и сбыта, Хамитов И. А. —  пред
седатель областной плановой комиссии, Полозов В. П.
—  начальник управления бытового обслуживания на
селения, Цареградский В. П .— секретарь обкома КПСС.

По обсужденному вопросу областной Совет принял 
соответствующее решение.

Около пятидесяти инженерно-технических работников Александров
ской нефтеразведочной экспедиции занимается в сети партийного 
просвещения.

н  о  Т -
в сел ьск охозя и - 
с  т в е н н о е 
п р о и з в о д с т в о

Три дня в Доме политическо
го просвещения обкома партии 
пррходил областной семинар 
руководителей хозяйств и сель
скохозяйственных организаций 
области по вопросам экономи
зм» и научной организации тру
да на сельскохозяйственных 
предприятиях.

Профессор, доктор экономи
ческих наук, ректор ТГУ А. II. 
Бычков прочел участникам се
минара лекцию о планировании 
и экономическом стимулирова
нии сельскохозяйственного про
изводства в новых условиях. 
Кандидат экономических наук 
из Сибирского филиала 
ВЯИЭСХ В. П. Лаврухин рас
сказал о путях перехода совхо
зов на полный хозрасчет. С ос
новными положениями научной 
организации и управления в 
сельскохозяйственном произ

водстве ознакомил слущателей 
декан экономического факуль
тета ТГУ С. М. Лисовик.

Содержательными были до
клады директора Всероссийско
го института организации и оп- 
л а ^ ы  труда В. А. Тихонова и 
научного сотрудника этого же 
института Ю. Т. Бузилова о во
просах научной организации 
*руда на сельскохозяйственных 
-предприятиях. Об опыте управ
ления производством рассказа
ли директора совхозов «Крас
ная звезда» Курганской области 
Г. М. Ефремов и «Томский» — 
Б. Н. Сидоренко. Председатель 
колхоза «Гигант» Шегарского 
района В. И. Лещеня рассказал 
об организации труда специа
листов в хозяйстве, директор 
совхоза «Рыбаловский» Д. II. 
Бодажков — о социалистиче^ 
ском Соревновании в совхозе.

Были заслушаны выступле
ния главного агронома совхоза 
«Томский» Л. Д. Анохина, ди
ректора совхоза «Победа» В. Б. 
Кожемякова, секретаря Кожев- 
никовского райкома КПСС I'. Н. 
Бусыгина, управляющего обла
стной конторой Госбанка К. Ё. 
Зверева, начальника планово- 
экономического отдела Кожев- 
никовского управления сельско
го хозяйства И. И. Аристархо
ва.

На семинаре присутствова
ло более ста председате
лей колхозов, директоров сов
хозов, машинно-животноводче

ских и машинно-мелиоративных 
станций.

Для изучающих марксистско-ленинскую теорию самостоятельно в 
кабинете политического просвещения при Доме культуры нефтяни
ков проводятся -консультации.

НА CHHWKE: пропагандист В. И. Тарасенко (слева) беседует со 
слзчпателями начальной политшколы первого года обучения Д. Г. 
Спириным и Л. А. Сагайдашным о событиях в Китае.

Фото Ф. Хитриневича.

/^pyTfcecicuu визит завершен
23 марта отбыла на родину находившаяся в Москве с дружеским 

визитом делегация Центрального Комитета Социалистической единой 
партии Германии во главе с Первым секретарем ЦК СЕПГ, Председа
телем Государственного совета ГДГ тов. Вальтером Ульбрихтом.

В состав делегации входили член Политбюро ЦК СЕПГ, Председа
тель Совета Министров ГДР тов. Вилли Штоф, член Политбюро ЦК 
СЕПГ, секретарь Цк СЕПГ тов. Эрих Хонеккер, член Политбюро ЦК 
СЕПГ, секретарь Цк СЕПГ тов. Гюнтер Митта г и другие.

На Внуковском аэродроме делегацию провожали Генеральный сек
ретарь Цк КПСС тов. Л. И. Брежнев, член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Совета Министров СССР А. Н. Косыгин, член Полит
бюро ЦК КПСС, Председатель Президиума Верховного Совета 
СССР тов. -Н. В. Подгорный и другие.

(ТАСС).

П Р О В Е Р Я Е М
В Ы П О Л Н Е Н И Е
О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В ГЛАДКО БЫЛО НА БУМАГЕ

Прогнозы предсказывают кап
ризную весну. Свести до мини
мума зависимость хлебороба от 
капризов погоды может лишь ис
пользование всех агротехнических 
мероприятий на первоначальной 
стадии борьбы за высокий уро
жай. Кондиционные семена, до
статок удобрений, сжатые сроки 
полевых работ вкупе с передовой 
агротехникой — вот те слагаемые, 
от которых зависит успех. Они 
же являются и факторами выпол
нения обязательства, принятого 
тружениками сельского хозяйства 
Асйновского района на нынеш
ний юбилейный год. Обязатель
ства эти высокие. По сравнению 
со среднегодовым производством 
за 1961— 65 гг. зерна в колхозах 
района должны получить больше 
на '8,3 процента, картофеля — на 
40,5 и силоса — на 36 процентов.

Прошлогодний богатый урожай 
позволил всем здешним хозяйст
вам полностью обеспечить себя 
семенами зерновых. И хотя се
менной фонд доведен до посев
ных кондиций еще не везде, 
предпринимаемые сейчас меры 
дают основание полагать, что в 
ближайшие дни семена в каждом 
колхозе будут отвечать всем тре
бованиям.

Но обеспечит высокий урожай 
лишь весь комплекс агротехниче
ских мер. Любое исключенное из 
него мероприятие нарушает це
лостность этого комплекса, тем 
более отсутствие такой важной в 
наших условиях свставной части

агротехники, как внесение удоб
рений. ■

В сводном промфинплане здеш
них колхозов запланировано вы
везти под яровые 33.800 тонн 
перегноя. В обязательстве трудя
щихся Асйновского района вы
возка предусмотрена в еще боль
ших размерах; 40 тысяч тонн 
перегноя на поля до начала, сева 
— таково обязательство. К 18 
марта вывезено 9.269 тонн — 
таково выполнение. Дистанция 
весьма и весьма значительная. 
Создалась реальная угроза, что 
не только обязательство, но и 
план выполнен не будет.

В прошлом году, тоже неза
долго до сева, мне уже довелось 
писать о вывозке перегноя в 

колхозах Асйновского района, 
когда там, как и нынче, план был 
под угрозой срыва. Из Асинов- 
ского райкома КПСС тогда отве
тили;

«Корреспонденция признана 
правильной. В результате бес
контрольности производственного 
управления сорвано выполнение 
плана и графика. Главный агро
ном управления В. И. Анчарук за 
бесконтрольность, поверхностное 
руководство вывозкой органиче
ских удобрений строго предуп
режден. Приняты меры к безус
ловному выполнению плана вы
возки нароза и перегноя».

Несмотря на многообещающий 
ответ, удобрений на поля в прош
лом году все же доставили мень
ше намеченного. Как следствие

урожай картофеля и кукурузы, 
именно тех культур, под которые 
в первую очередь вносят' органи
ческие удобрения, оставил желать 
лучшего. Можно было полагать, 
что нынче в районе возьмутся за 
вывозку перегноя с осени. Ан. нет 
— его доставлено на поля не боль
ше, а значительно меньше, чем к 
этому же времени в прошлом ГО
ДУ-

Планы колхозов, в которых 
предусмотрена вывозка навоза, 
утверждены всего месяц назад, 
так что говорить о каких-то кор
рективах, на что порой любят 
ссылаться в некоторых хозяйст
вах, нет оснований. Задания по 
удобрениям колхозам сверху не 
доводятся. Планируют на местах 
сами, ибо знают, что, намечая 
рост производства' продукции зем
леделия, нужно определить и ме
ры, обеспечивающие этот рост. 
Однако сдается, что агрономы 
большинства колхозов вывозку 
удобрений вписывают в промфин
план именно для того, чтобы 
гладко было на бумаге, а когда 
доходит до дела, сразу возника
ет масса причин, препятствующих 
вывозке: не хватает транспорта, 
подвела «Сельхозтехника» и т. д.

С осени в колхозах обычно го
ворят: сейчас-де автомашины за
няты на других работах, вот уп
равимся и возьмемся за 5'добре- 
ния. Потом, как правило, ссыл
ка на глубокий снег и заверение 
возить весной. В марте дело с 
мертвой точки сдвигается, но на
чинается распутица и следует

очередное обещание — возить на 
паровые поля... Но летом до на
воза ли? Осенью все начинается 
сначала. И все потому, что удоб
рение полей в правлениях колхо
зов считают делом второстепен
ным. Из района же спрашивают 
за молоко и за мясо, а перегной 
нечто такое, что в официальных 
сводках не фигурирует. Зато с 
земледельца спрашивает земля, 
но к ее голосу мало прислуши
ваются. И когда урожай на по
лях оказывается скудным, винят 
в этом солнце, блошку— что угод
но, кроме отсутствия удобрений.

О вывозке перегноя в Асинов- 
ско.м райкоме партии и произ
водственном управлении вспоми
нают, когда становится ясно, что 
дело в тунике. Тогда учиняется 
спрос с председателей колхозов. 
Мне довелось присутствовать в 
райкоме на таком совещании.; Но 
и после него не создалось впечат
ления, что обязательства будут 
выполнены. Большинство предсе
дателей колхозов говорило не о 
том, как будут возить, а почему 
не смогут выполнить план. В 
«России» транспорт занят на до
ставке семян, в колхозе имени 
Кирова нет сбуртованного пе
регноя, в «Комсомольце» бурты 
смерзлись, и надо их взрывать... 
Лишь председатель колхоза име
ни Ленина заверил, что план бу
дет выполнен, поскольку, как он 
заявил, в колхозе провели «рез
кое заседание правления».

Может быть, после этой статьи 
в Асиновском районе еще раз со
берутся поговорить об удобрени
ях, может, в производственном 
управлении главного агронома 
снова строго предупредят. Но в 
конечном счете дело не в мерах 
наказания и не в том, чтобы воп
рос об удобрениях был включен 
в повестку дня заседания бюро. 
Нужно изменить отношение кол
хозников к удобрению полей. Да
бы они осознали, что это не вто
ростепенное дело, а большой ре
зерв увеличения производства и 
снижения себестоимости продук
ции, резерв, который под рука
ми. Каждая тонна перегноя — 
это дополнительные силос и зер
но, дополнительные литры молока 
и килограммы мяса. Это вложен
ный в производство рубль, кото
рый оборачивается двумя. Слов
нет, прежде, чем это случится, 
нужно преодолеть трудности. Но 
под лежачий камень вода не те
чет.

Нельзя пункты обязательства 
подразделять на обязательные и 
необязательные. Все, что записа
но, за что проголосовали,— это 

торжественное обещание, слово
Родине, которое должно быть
сдержано.

Нужно сделать все для того, 
чтобы урожай юбилейного года 
был высоким.

В. МАКШЕЕВ, 
наш спец. корр.

Асиковский район.

И н ф о р м а ц и я
н  я ---- —

АЛЕКСАНДРОВСКОЕ-
КАРГАСОК

Три дня гостила в Васюганской 
нефтеразведочной экспедиции 
делегация ее северных соседей
— александровцев во главе с се- 
кретарем партбюро Александ
ровской нефтеразведочной экс
педиции Н. А. Нестеренко. Пред^
ставители соревнующегося кол
лектива осмотрели цехи экспеди
ции, побывали на буровых, встре
тились с инженерно-техническими 
работниками. Гостей интересова
ло все: работа цехов, технические 
новинки и усовершенствования, 

нормирование труда, снабжение, 
быт и культура, партийная и 
профсоюзная работа. Оживлен
ный обмен мнениями, состояв
шийся в конце визита, значитель
но обогатил обе стороны. Уез
жая, александровцы пригласили 
гостеприимных хозяев прие)(ать 

к ним с ответным визитом для 
проверки хода выполнения соци
алистических обязательств. Эта 
ответная поездка намечена на ап
рель.

Н. НИКОЛАЕВ.

Продукция библиограсров
с  каждым годом в нашей стра

не издается все больше книг, по- 
священнь]х самым различным во
просам, и ориентироваться в 
этом книжном море зачастую 
становится затруднительно. На 
помощь в этом случае приходят 
библиографы, те, которых образ
но называют лоцманами книж
ного океана. Вйосят свой вклад в 
развитие библиографии и работ
ники научной библиотеки нашего 
университета. Недавно типогра
фия напечатала два подготовлен' . 
ных ими указателя литературы. 
«Флора Западной Сибири», со
ставленная Н. Н. Аксеновой, со
держит 1.228 названий книг и ста
тей на русском и • иностранных 
языках, посвященных раститель
ному миру нашего края. Немно
гим меньше работ указано в дру
гом указателе, относящемся уже 
непосредственно к нашей обла
сти. Он называется «Природные 
ресурсы Томской области». Со
ставители — М. Р. Филимонов, 
Д. П. Маслов и Н, А. Аксенова. 
Третий указатель литературы на
печатан на ротапринте и должен 
заинтересовать многих. Его наз
вание; «Нефть и газ Западной Си
бири».

М. ПАВЛОВА.

РЕЗЕЦ И КИСТЬ 
ЛЮБИТЕЛЕЙ

Завтра в областном краевед
ческом музее открывается пятая 
областная выставка самодеятель
ных художников. Из 320 работ, 
поступивших из Томска и семи 
районов области, выставком ото
брал для показа 200. Тут пред
ставлены живопись, графика, 
скульптура, а также произведе
ния прикладного искусства — вы
шивка, вязание, тканые работы, 
чеканка и тиснение по металлу, 
резьба по дереву. Интересны 
живописные работы томича В. Т. 
Новокрещенова, создавшего ани*- 
малистический цикл, посвящен
ный обитателям нашей тайги, С 
новыми акварельными пейзажа
ми выступит врач Д. Н. Лавров из 
Нового Васюгана. Эвенки из по
селков Центрального и Палочки 
Верхчекетского района экспони
руют богато украшенную нацио
нальную одежду. Выделяются 
среди экспонатов акварели рабо
чего Томского мелькомбината 
И. И. Бочарова. Уже их названия
— «У депутата», «Идет народный 
патруль» — говорят об интересе 
самодеятельного художника к об
щественной тематике.

В. РОТМАН.

На снимке: линогравюра томи
ча К. Савина «Новый пейзаж».
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь В С Е
начинается с кадров

Они приехали вместе и так же 
вместе вошли в кабинет директора. 
Новое пополнение! Его принято 
встречать на уровне леспромхозов- 
ского начальства. Мало ли к  кому 
обратится новосел: один запрос, у 
него будет к  председателю рабочко
ма, другой —  к  инженеру или эко
номисту, третий —  к  членам парт
кома.

Да и нам небезынтересно знать, 
откуда прибыли люди, кто они, ка 
кая у них профессия, ка к  и  где их 
лучше устроить. Правильно решить 
эти вопросы —  значит, закрепить 
кадры, создать устойчивый коллек
тив.

Но вот первое знакомство оконче
но. Они уходят так же вместе, ка к  
и  вошли, словно не решаясь разлу
читься друг с другом. Проходит не
деля, месяц, и вдруг замечаешь: но
вичков будто ветром сдуло. Разда
ются голоса:

—  Известное дело, вербованные!
Мне не раз приходилось слышать

распространенное в наших лесах вы
ражение: «Ох, эти вербованные!» 
Его произносят так,, словно пришива
ют ярлык к  низкосортному товару. 
Оправданно ли это? Сама система 
оргнабора не имеет ничего общего с 
прежней вербовкой.

Если присмотреться к  кадрам лес
ных поселков, то мояшо убедиться, 
что более половины их •—  это имен
но те, кто пришел к  нам по путев
кам оргнабора. Я знаю десятки имен, 
кто из «вербованных» стал не толь
ко ветераном леса, но и специали
стом в полном смысле этого слова.

Есть на Золотушинском лесоза
готовительном пункте старший ме
ханик Константин Лукша, человек, 
влюбленный в технику. Прибыл он 
в наши края по оргнабору после ар
мии. Работал всюду, где нужен был 
человек крепкой закалки. Повышал 
мастерство, технические знания. 
Здесь же у нас приняли его в пар
тию.

Другому бывшему воину Виктору 
Савосику дают краткую, но емкую 
характеристику —  кадровый механи
затор. И этого достаточно, чтобы оп
ределить степень увалсения к  чело
веку. Заработки у Савосика прилич
ные. Мечтой со мной поделился. 
Хочу, говорит, товарищ Щедрин, 
«Волгой» обзавестись, ка к  ты на это 
смотришь? А чего, говорю, тут смот
реть. Покупай!

Легковые —  не редкость и для 
таежного края. Есть они в семье 
вальщика леса Анатолия Ильиных и 
у машиниста Петра Лисина. Кадро
вики наши живут —  не бедствуют.

В январе к  нам приехали ребята 
из Белоруссии. Куда их устроить? 
Не хватало людей на узкоколейке. 
Но не всякого возьмешь на тран
спорт. Сюда отбирают тех, кого уже 
знают наверняка. А в этот раз на
чальник дороги В. И. Лушипскии 
впервые поступил будто неосторож
но:

—  Дайте мне этих хлопцев.
Так в списки кондукторов УЖД 

вошли В. Тарасенко, И. Гордиюк, 
Л. Кожедуб, В. Васильков, И. Федо
ренко. Душинский взял над ними 
шефство. Провел техучебу, сталси- 
ровку, познакомил с правилами дис
циплины, с историей леспромхоза. 
Недавно я поинтересовался у  него 
его парнями.

—  А знаете, —  заметил он, —  
ребята как на подбор. Не сглазить 
бы! Держат дисциплину, соблюдают 
графики, взаимоконтроль установи
ли. Вот ведь что значит доверие!

Однако вернемся к тем случаям, 
когда новосел вдруг ни с того, ни с 
сего берет чемодан. Листаю трудо
вую. кни ж ку  рабочего П. К . Карчи. 
В книжке дополнительный вкладыш. 
Но и в нем нет чистого места: десять 
раз принимался, столько же уволь
нялся. Большие расстояния преодо

лел человек с «бегунком» в карма
не, И не угомонился. Опять Карча 
куда-то спешит в дорогу,

В беседах с такими приходишь к  
выводу: перед тобой человек с тяже
лым недугом «летуна». В одном ме
сте он урвал куш  за счет оргнабора, 
в другом, в третьем... И рассуждает- 
то как:

—  Мы же вербуемся на малые 
сроки. Нас везде ждут...

Малые сроки... Да тот же Илья 
Комаров. Прибыл он к  нам с Камчат
ки, куда уезжал по набору всего на 
шесть месяцев. Здесь у нас он зак
лючил договор тоже на полугодие. 
Не слишком ли мы балуем таких 
временщиков? По-моему, пришло 
время пересмотреть договорные сро
ки  в сторону их увеличения, осо
бенно тем, кто идет в лесную про
мышленность, Одновременно^ надо 
лучше регулировать пестрый поток 
рабочей силы по предприятиям. Та
кая работа способствовала бы соз
данию устойчивых коллективов, бы
ла бы фильтром на пути карчей и 
Комаровых.

Есть в области свои учреждения 
оргнабора. Но, ка к  мне известно, 
функции их чаще всего сводятся к  
«вербовке» рабочих из других угол
ков страны. Это нуяшо, Но делается 
это порой без анализа, в погоне за 
количеством «душ». Сталкиваешься 
с курьезами. Прибывшего к  нам 
Владимира Коноплю послали на пря
мые работы. Походил он по нижнему 
складу день-два, а потом вдруг ис
чез. Начали выяснять причину. А 
новичок-то оказался с неполноцен
ным зрением.

—  Чего я там на штабелях без 
глаз буду делать? —  оправдывался 
он.

Резонный ответ. Выяснилось, что 
Конопля «схитрил»: получил подъ
емные, а что будет дальше —  вид
но, мол, будет на месте. Мне думает
ся, что при наборе рабочих в лес
промхозы нужно руководствоваться 
не только желанием, но и медицин
ским заключением.

Кстати, еще об одном явлении, с 
которым сталкиваешься при беседах 
с новичками. Они часто разочарован
но спрашивают: «А разве у вас 
этого нет?» Видимо, работники орг
набора, «сватая» людей в лес, при
украшивают перспективу, сулят им 
«златые горы». Напрасно.

Итак, две стороны одной медали. 
Одна из них —  это прочно осевший 
на месте Виктор Савоснк с его по
ниманием' валгности работы в таеж
ном краю, с другой —  тронутое вет
ром перекати-поле типа Ильи Кома
рова. А молсду ними —  живой, м'но- 
гоклеточиый организм, именуемый 
коллективом. Его постоянное, естест
венное обновление неизбеяпю. Но 
есть обновление искусственное. На
зывается оно большой текучестью 
кадров. Процесс этот протекает бо
лезненно и наносит немалый ущерб.

В прошлом году из 158 рабочих, 
прибывших в леспромхоз, ушло поч
ти 100 (не считая тех, у  кого истек 
срок договора).

Известно, что, когда, лечат болезнь, 
то вначале определяют ее причины. 
В данном случае они известны. Их 
можно отнести к  двум категориям: 
бытовой и моральной. Да, в леспром
хозе еще не хватает жилья, слабо 
развиты торговля и общественное 
питание, мало уделяется внимания 
благоустройству, досугу и быту. Но 
все это молено решить.

Семь парторганизаций в леспром
хозе —  сила немалая. Сейчас они 
пошли в поход за высокую культу
ру труда и быта. Лучше стали ра
ботать предприятия торговли, в 
общел.’итиях обновилась ме

бель и т. д. Совершенствуются фор
мы организаторской и воспитатель
ной работы. Раньше деятельность 
парторганизации сводилась в основ
ном к  мероприятиям общего харак

тера. Если собрание —  то для всех, 
если беседа —  зови каждого. В этой 
массе новички растворялись, приезд 
их оставался незамеченным.

Теперь мы стремимся вести с но
вичками работу дифференцированно. 
Сегодня Б большинстве к  нам приез
жают одиночки. Это люди или рас
ставшиеся с семьями, или где-то 
проштрафившиеся, а иногда просто 
любители дорог, своего рода «роман
тики».

Семейных встречаешь реясе. Это 
естественно. Сельское хозяйство 
поднялось в гору, совхозы и колхозы 
стали жить богаче, на село шагнула 
культура, кое в чем перещеголяв 
лесные поселки. И если раньше из 
деревень ш огие семьи тянулись в 
леспромхозы, то ныне картина об
ратная. Из нашего предприятия за 
полтора года перевелось в,село около 
трех десятков семей кадровых рабо
чих.

После постановления ЦК КПСС 
«О работе партийных органи
заций Тульской области по воспита
нию социалистической дисциплины 
в коллективах промышленных пред
приятий и строек» коммунисты 
нашего леспромхоза занялись во
просами стабилизации коллекти
ва. Это видно по повесткам дня 
собраний цеховых организаций. О 
новом пополнении, о дисциплине 
труда, быте лесозаготовителя, о вос
питании передовиков —  вот непол
ный перечень обсуждаемых вопро
сов.

Составляя план на первый квар
тал, партком снова уделил большое 
место работе с кадрами. На одном 
собрании решено заслушать отчет 
коммунистов Золотушинского ЛЗП 
по воспитанию рабочих, на другом—  
поговорить о роли ИТР в совершен
ствовании производства, на третьем 
—  о трудовом законодательстве и 
партийной дисциплине.

Важно добиться, чтобы коммуни
сты несли ответственность за судь
бу каждого человека, за его место в 
жизни. Мы стали лучше организовы
вать соревнование. Повышать ма
стерство вновь прибывшим помогают 
передовики. Это сказалось успехами 
в работе отдельных бригад, участ
ков. Да и в целом леспромхоз стал 
работать лучше.

Мы много думаем сегодня о наших 
кадрах. Но не все можем сделать. 
Необходимо, например, чтобы люди 
видели перспективу св’оего роста." В 
наших силах открыть для них кур - 
.сы, школы. Было бы- полезно соз
дать при леспромхозах пункты  заоч
ного обучения лесотехнического и 
других техникумов.

Широк у  парткома кр у г вопросов. 
Но прежде всего — ' люди. Кропотли
во работать с ними, помочь им креп
ко осесть в лесном поселке —  зна
чит, серьезно потеснить текучку кад
ров, создать крепкий производствен
ный коллектив, успешно брать пла
новые рубежи.

*  А. ЩЕДРИН,
секретарь парткома Молчанов-
ского леспромхоза комбината
«Томлес».

С о в е т у ю т
с е л ь к о р ы

Недавно в редакции каргасокской 
районной газеты «Северная правда» 
состоялась встреча с активными 
селькорами. Сельские корреспонден
ты собрались вместе с журналиста
ми, чтобы обсудить, как сделать га
зету интереснее, острее, действеннее. 
Встреча вызвала оживленный обмен 
мнениями. В. С. Родиков, М. Ф . Ле
бедев, К. Д. Луговская и другие 
нештатные корреспонденты, отметив 
положительные стороны в работе ре
дакции районной газеты, критикова
ли «Северную правду» за некоторое 
однообразие материалов, за недоста
точную яркость языка, предлагали 
смелее использовать разнообразные 

газетные жанры.
Участники встречи ознакомились 

с планом работы редакции «Север
ной правды» на юбилейный год.

С. ЛАПИН.

У С П Е Х  С П Л А В А  
РЕШАЕТСЯ СЕГОДНЯ

Время весеннего половодья — 
самый ответственный период для 
сплавщиков. В считанные дни на
до успеть отправить древесину с 
дальних участков, куда вода захо
дит только весной.

В навигацию прошлого года 
комбинат «Томлес» сорвал план 
прибытия древесины, потребите
лям недодано 905 тысяч кубо
метров. Огромны потери на спла
ве. В Нарымской сплавной 
конторе утоплено и пущено по 
воле волн 130 тысяч кубометров 
леса. Такая же участь постигла 
77 тысяч кубометров в Усть-Чу- 
лымской сплавной конторе. Недо
считались 28 тысяч кубометров 
после весеннего половодья на Аси- 
новском лесоперевалочном и де
ревообрабатывающем комбинате.

Судьба плотов, отправляемых 
весной, зависит от того, насколь
ко прочно они изготовлены, и от 
того, кто поведет их в путь. В 
прошлом году на сплавных реках 
области при буксировке древеси
ны случилось 104 аварии, став
шие причиной потери 89 тысяч 
кубометров леса. Больше поло
вины этцх чрезвычайных,,, проис-, 
шествий произошло из-за плохого 
качества спло/ки. Увязанные зи
мой брев’йа распускались от дУйо-‘ 
вения ветра и от легкой во.чны.

Но в этих потерях есть и доля 
вины Обского речного пароход
ства, чьи суда буксируют древе
сину.

Совсем немного времени остает
ся до тех дней, когда вскроются 
реки и вся масса заготовленной 
за зиму древесины отправится в 
путь. Как избежать потерь, что 
необходимо предпринять сейчас, 
чтобы весь лес дошел до пункта 
назначения? Об этом шел разговор 
на совещании речников и сплав
щиков, организованном Томским 
обкомом КПСС, Министерством 
лесной, целлюлозно-бумажной и 
деревообрабатывающей промыш
ленности СССР и Новосибирским 
управлением Обского речного па
роходства.

Основа успешной работы в пред
стоящей навигации закладывает
ся сейчас. Зависит она во многом 
от качества сплотки. Однако недо
статков здесь еще очень много. 
Капитан-наставник Нарымского 
эксплуатационного участка
А. Скрипников прислал в редак
цию нашей газеты документы, из 
которых явствует, что проверка 
качества зимней сплотки по реке 
Кети обнаружила множество недо
делок.

Не выполняется план подготов
ки леса к транспортировке. К 15 
апреля должно быть сплочено 463 
тысячи кубометров. Однако, судя 
по темпам работы, сто тысяч кубо
метров леса так и останутся 
не увязанными в пучки.

На Уткинском, Орловском, Ин- 
гузетском сплавных участках на
рушаются - нормы изготовления 
этих пучков. Торцы бревен не вы
равниваются, отдельные стволы 
торчат из пучка на метр. Конус
ность, веерообразность, плохая 
обвязка проволокой — это типич
ные пороки подготавливаемых к 
сплаву пучков. Не делаются здесь 
и большегрузные плоты, как пла
нировалось на нынешнюю навига
цию.

— Сейчас все внимание комби
ната «Томлес» должно быть заня
то подготовкой к сплаву леса, — 
говорил на совещании замести
тель министра лесной, целлюлоз
но-бумажной и деревообрабатыва
ющей промышленности СССР 
Н. А . Бочко. — Это самое важ
ное для лесозаготовителей Том
ской области.

Во втором году пятилетки план 
прибытия древесины в конечные 
пункты' составляет 5.759 тысяЯ 
кубометров. Это на 480 'тысяч 
бодьше, чем в прошлом году. 
Нужно строить новые и расши
рять старые запани, увеличивать 
мощности лесоперевалочных ком
бинатов, совершенствовать техно
логию лесоперевалочных работ. 
Для поимки аварийного леса на 
магистральных реках будет по
ставлено 47 запаней-ловушек. В 
этом году на Асиновском ЛПДК 
и в Усть-Чулымской сплавной 
конторе впервые будут работать 
пять топлякоподъемников.

Для постоянного контроля за 
графиком регулировки дви
жения судов создается единая 
диспетчерская группа Томского 
речного районного управления и 
комбината «Томлес». Осущест
вить все намеченные мероприя
тия по улучшению сплавных н ле
соперевалочных работ можно при 
условии, если подготовка к нави
гации будет вестись широким 
фронтом.

Однако план строительства бо
нов в Парабельском леспромхозе 
выполнен только на 52 процента, 
на Асиновском ЛПДК— на 69 про
центов и на Ташаринском лесопе
ревалочном комбинате— на 65 про
центов. Еще Б прошлом году дол
жен был завершиться ремонт 
сплавного такелажа; но работы 
не закончены и сейчас.

Основной погрузочной техни
кой на рейдах сейчас являются 
плавучие краны грузоподъемно
стью десять тонн. Это мощные 
механизмы, обеспечивающие боль
шую производительность труда. 
Однако в комбинате «Томлес» ис
пользованы далеко не все воз
можности кранов. Применение са- 
морасцепляющихся строп при по
грузке леса в суда позволяет вы
свободить из бригады двух чело
век." Но эти стропы не внедрены 
в Нарымской и Усть-Чулымской 
сплавных конторах.

Краны ПК-10 в нашей области 
эксплуатируют около десяти лет. 
И за все это время механизмы ка
питально не ремонтировались. На 
рейдах порою не проводят даже 
текущие ремонты, потому что нет 
запасных частей. На износ работа
ют мощные механизмы, от кото
рых зависит выполнение плана 
доставки древесины. Комбинату 
«Томлес» необходимо срочно ис
кать выход из создавшегося по
ложения.

Все подготовительные работы к 
сплаву должны быть закончены 
к середине апреля. Только это 
может «застраховать» комбинат 
от неожиданностей. Их особенно 
■много бьшает на таежных-речваК, 
где сплав ведется молевым спо
собом. Нынче решено на всех 
этих водных магистралях органи
зовать дистанционно-патрульный 

метод проводки древесины с при
менением водометных катеров.

Предстоящая навигация ставит 
перед речниками и сплавщиками 
множество проблем. Обычно по
грузка леса ведется на 23 прича
лах комбината «Томлес». Осво
бождаются же эти суда от древе
сины только на трех комбинатах. 
Для ликвидации диспропорции 
Новосибирское отделение инсти
тута «Гипроречтранс» разработа
ло мероприятия по развитию бе
регового хозяйства лесосплавных 
предприятий Обского бассейна. 
Предусматривается увеличить 
емкость запаней, совершенст
вовать технологию перевалки 
леса и многое другое. Эти меро
приятия одобрены комбинатом 
«Томлес». Сейчас важно опера
тивно внедрить их в жизнь.

Много предстоит сделать, что
бы тысячи кубометров древесины 
не уносились по прихоти весен
них волн. Подготовка к сплаву 
должна сейчас стать ударным 
фронтом томских лесозаготовите
лей.

э. стоилов.

Д В Е Н А Д Ц А ТЬ ЛЕТ Т Р У 
ДИТСЯ В Ц ЕХЕ СВЕРЛ  
ЗА В О Д А  Р Е Ж У Щ И Х  ИН
СТРУМ ЕН ТО В  У Д А РН И К  
КО М М УНИ СТИ ЧЕСК О Г О  
Т Р У Д А  П О Л И РО В Щ И Ц А  
Л Ю Б О В Ь  Г Р И ГО РЬ Е В Н А  
ПИСЬМЕННОВА. ОНА УС
ПЕШНО НЕСЕТ ТРУДОВУЮ  
ВАХТУ В ЧЕСТЬ 50-ЛЕТИЯ 
с о в е т с к о й  в л а с т и , ЕЖЕ
МЕСЯЧНО ВЫПОЛНЯЯ ПРО
ИЗВОДСТВЕННЫЕ ЗАДА
НИЯ ДО 130 ПРОЦЕНТОВ.

Ф ото В. Ефименко.

Меры приняты

« Б А К Ч А Р С К И Е
Я Б Л О К И »

В статье под таким заго
ловком, напечатанной в на
шей газете 18 октября 1966 го
да, речь шла о нуждах Бакчар- 
ского опорного пункта плодо
водства и овощеводства. Как 
сообщил начальник областного 
управления сельского хозяйст
ва т. Либа, областное управле
ние наметило конкретные меры 
по оказанию помощи работни
кам пункта. Решено дополни
тельно выделить опорному 
пункту 100 гектаров пахотных 
земель.

Директору областной сель
скохозяйственной опытной 
станции тов. Вилесову Т. Т. 
предложено в ближайшее вре
мя обеспечить опорный пункт 
проектно-сметной документаци
ей на строительство двухквар
тирного и восьмиквартирного 
жилых домов, эксперименталь
ного цеха для зимней прививки, 
а в течение 1967— 1968 годов 
дать пункту проектно-сметную 
документацию на строитель
ство цеха переработки плодов 
и ягод, плодохранилища на 
100 тонн, складских помеще
ний, навеса для хранения сель
хозмашин и гаража для тракто
ров и автомашин. Будея состав
лен генеральный план разме
щения построек на централь
ной усадьбе опорного пункта.

В штате прибавятся два стар
ших научных сотрудника и два 
техника.

Областное управление сель
ского хозяйства также обязало 
директора Бакчарского опорно
го пункта плодоводства и ово
щеводства тов. Шипырева 
П. А. в 1968 году дать потре
бителям саженцев ягодных 
культур не менее 300 тысяч 
штук и плодовых культур — 
50 тысяч штук; организовать в 
1967 году сортоизучение и раз
множение декоративных много
летних растений и декоратив
ных кустарников.

Сообщение ТАСС

САМАЯ К Р У П Н А Я  В С Р Е Д Н Е М  П Р И О Б Ь Е
В Тюменской области строится 

самая крупная в среднем Приобье 
линия электропередач. Ее протя
женность более 200 километров. 
Электроэнергия Тюменской ТЭЦ пой

дет по ней в Тюменский, Ярков- 
ский. Тобольский и другие сельско
хозяйственные районы и в Тобольск.

Сейчас на трассе устанавливают
ся 18-метровые железобетонные опо
ры.

Коллектив механизированной ко
лонны № 44 треста «Уралэлектро- 
сетьстртЙт» решил закончить соору
жение линии Тюмень— Тобольск к  
юбилею Октября.

«К О С М О С -1 5 0 »  
В П О Л Е Т Е

22 марта 1967 года в Совету 
ском Союзе произведен очередной 
запуск искусственного спутника 
Земли «Космос-150»,

На борту спутника установле
на научная аппаратура, пред
назначенная для продолжения 
исследований космического про
странства в соответствии с про
граммой, объявленной ТАСС 16 
марта 1962 года.

Спутник выведен на орбиту с 
параметрами: начальный период 
обращения —  90,1 минуты; мак
симальное расстояние от поверх
ности Зем.чй (в апогее) —  373 
километра; минимальное расстоя
ние от поверхности Земли (в пе
ригее) —  206 километров; на
клонение орбиты —  65,7 граду- 
са,

Кроме научной аппаратуры, 
на спутнике имеются: радиопере
датчик, работающий на частоте 
19 ,995  мегагерца; радиосистбиа 
для точного измерения элемен
тов орбиты; радиотелеметриче- 
ская система для передачи на 
Землю данных о работе прибо
ров и научной аппаратуры.

Установленная на спутнике 
аппаратура работает нормаль
но. Координационно-вычислитель
ный центр ведет обработку посту
пающей информации.

в а

ПАТРИОТОВ РАСТЯТ В П1КОЛЕ
Было это три года на* 

зад« Пятиклассник Сагаа 
Янкин, очень любивший 
историю, как-то сказал 
Нине Федоровне:

—  Давайте создадим у 
нас исторический кру
жок.

Учительница» конечно 
же, поддержала мальчи
ка. Был избран совет 
кружка, ребята состави
ли план работы. Встре
чались с ветеранами 
гражданской и Великой 
Отечественной войн» в 
том числе с узниками фа
шистских концлагерей 
Р. 3 . Гайнуллиным и 
Л. И. Комаровым. Круж
ковцы сами выбирали 
маршруты походов и эк
скурсий. Самым первым 
был Кривошеино —  Ели- 
зарово—Бараново. В пу
ти они встречались с 
очевидцами событий 
1919 года. Те рассказали

ребятам» как белогвар
дейцы согнали всех жи
телей деревни Бараново 
на высокий берег Оби и 
заставили рыть большую 
могилу. Многих одно
сельчан закопали тогда 
в нее.

Мальчишки и девчон
ки долго молча стояли 
у братской могилы. А  
вернувшись домой, стали 
ходатайствовать об от
крытии там памятника- 
обелиска. Надо было ви
деть, с каким азартом 
школьники собирали ме
таллолом. Теперь на 
деньги, полученные за 
него, воздвигнут обелиск 
с надписью: «Вечная па
мять жертвам колчаков
щины».

Поиск» начатый в том. 
первом, походе, продол
жался. За открытиями 
далеко и ходить-то не 
пришлось. Вот дом Л. Г.

Федюкова, которому по
смертно присвоено зва
ние Героя Советского 
Союза. По настойчивой 
просьбе ребят одна из 
улиц Кривошеина назва
на теперь именем А . Г. 
Федюкова. Заказали 
школьники и мемориаль
ную доску.

А  еще ребята мечтают 
увековечить память учи
теля-коммуниста из их 
школы А . И. Борисова, 
которого в 1927 году 
убили кулаки.

Идеи кружковцев при
влекли многих людей — 
учителей, работников во
енкомата и, главное, 
всех мальчишек и девчо
нок села. В результате 
было собрано так много 
интересных материалов, 
что ребята завели речь 
об открытии школьного 
музея.

Занимает школьный

музей теп^ь 3 классные 
комнаты. Одна из них 
представляет комнату 
боевой славы. «Не забу
дет народ-победитель 
беззаветных героев сво
их» ■— эти слова симво
лизируют содержание 
представленных здесь ма
териалов. Стенды рас
сказывают о Героях Со
ветского Союза, об одно- 
сельчанах-орденоносцах. 

Здесь же карты-схемы бо
ев 1941— 1945 гг., газет
ные вырезки тех лет, рас
сказы земляков-—ветера
нов войны. Много стара
ния и любви в оформле*. 
ние комнаты вложили и 
ребята, и учителя В. Е. 
Михайленко, В. П. Сте
паненко, В. 5. Лютов.

Другая комната музея 
посвящена родному краю. 
Интересен стенд «Наша 
школа». Здесь рассказ о 
первых выпускниках

Кривошеинской школы. 
Их в 1939 году было все
го 11. Теперь это ученые, 
инженеры» военные» кол
хозники.

Другой стенд посвя
щен Герою Советского 
Союза из деревни Ново- 
Ильинки А. А . Трифо
нову. На его смерть од
носельчане ответили 

призывом: собрать сред
ства на постройку само
ходных орудий. .

В комнате много экспо
натов об истории села 
Кривошеина» его знат
ных людях —  учителях, 
доярках, льноводах, пред
седателях колхозов и 
т. д. Стенд «Это инте- 
рес!1о знать» знакомит 
с историей культуры рай
она с 1913 по 1966 год.

Нет, ребята совсем не 
считают, что раз музей 
открыт, то делать нм 
больше уже нечего.

Опи собирают материа
лы о первых строите
лях их школы, первом 
директоре школы» спе* 
циалнетах и т. д.

А  еще мальчишки и 
девчонки Кривошеина 
приходят в дома участ
ников гражданской и Ве
ликой Отечественной 

войн» узнают о их нуж
дах» помогают им. 240 
участникам войны —  сво
им землякам они шлют 
поздравления с праздни
ком в день 9 мая.

Ребята школы —  не
редкие гости и на пред
приятиях» и в колхозах 
района.

Конечно» теперь в кру
жке появилось много но
вых ребят. Но традиции 
первых кружковцев — 
их стремление узнать 
больше о своем крае, 
воспитать в себе лучшие 
качества своих земляков^

свято хранить память 
о тех, кто отдал свою 
жизнь за счастье сего
дняшних мальчишек и 
девчонок, эти тради
ции живы.

А  какую помощь ока
зывают стенды музея 
учителям! Они не мый- 
лят теперь урока исто
рии без обращения к ма
териалам, собранным ре
бятами и представлен
ным в школьном музее. 
Так прививаются школь
никам любовь к родному 
краю» гордость за своих 
земляков, так воспиты
вается патриотизм •— 
неотъемлемое качество 
каждого советского чело
века.

Н. Ф АУТД И Н О ВА, 
учитель истории Крп- 
вошеинскон школы, ру
ководитель кружка.

Н ,  В О Л К О В А ,
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в  зональном показе работ 
народных самодеятельных теат
ров Сибири принимал участие 
и коллектив народного театра 
юного зрителя г. Асина. Ом
ский зритель тепло принял 
спектакль асиновцев «Снежная 
королева», поставленный
А. Портнягиным.

НА СНИМКЕ— после оконча
ния спектакля (слева направо): 
С. Коршунов, В. Комиссаров, 
Н. Володеева, А. Костюков, 
Л. Шарыгина, Л. Дорошенко, 
Т. Таранова, А. Климкин, 
Н. Жукова.

Фото Б. Чигишева.

ЕЩ Е ОДИН М У З Е Й  КРЕМ Л Я
М ОСКВА. К шести существующим ныне музеям Московского Кремля 

скоро прибавится еще один —  Музей прикладного искусства и быта 
X V II  века.

Новый музей расположится в Патриарших палатах, которые являются 
одним из древнейших памятников русской гражданской архитектуры. Здесь 
в просторных помещениях будут широко представлены произведения при
кладного и декоративного искусства.

В одном из залов решено показать обстановку русской избы X V II века.
Частью экспозиции станут и сами Патриаршие палаты, составляющие 

единый ансамбль с церковью двенадцати апостолов.
Фундамент этою  древнего памятника архитектуры дал большие трещи

ны. Архитекторы и инженеры Моспроекта-2 произвели точные расчеты и 
разработали проект реставрации здания. Теперь оно приняло первона
чальный облик. В его старинных палатах скоро и откроется новый музеи

(Т А С С ).

Б А Л Е Т О С Ч А С Т Ь Е  И М И Р Е
Молодой азербайджанский композитор Ариф Меликов, автор балета 

«Легенда о любви», передал Большому театру свой новый балет «Двое на 
этой земле». Произведение, написанное по либретто Роберта Рождествен
ского, повествует о любви юноши и девушки, мечтающих о счастье и мире.

Эту символическую поэму ставят молодые балетмейстеры Наталья Ка
саткина и Владимир Васильев.

(Т А С С ).

НОВИНКИ в КАФЕ I
Серийный выпуск новейших ли̂  s  

НИИ самообслуживания для столо- -  
вых, кафе и буфетов начался на £ 
Люберецком заводе торгового ма- g 
шиностроения. В новой линии g 
экономно размещено холодильное g 
и тепловое оборудование, уста- “  
новлены мощные генераторы. В 
отделке широко использованы 
синтетические материалы.

Здесь же изготовлена опытная 
партия своеобразных паровароч
ных шкафов для диетических и 
детских столовых, больниц. Такой 
аппарат быстро и качественно го
товит вторые паровые блюда.

Недавно люберецкие торгма- 
шевцы отправили свои изделия в 
Монреаль — для ресторанов со
ветского павильона международ
ной выставки. Среди них шашлыч
ные печи, оригинальные прилав
ки, машины для приготовления 
соусов.

Проблемы обучения  
и в о с п и т а н и я Пусть экзамены не будут лотереей

ИНСТИТУТ ГРИППА
в  Ленинграде решено создать 

институт гриппа. Он станет коор
динационным центром научных 
исследований, направленных на 

борьбу с этой наиболее массовой 
болезнью. Институт будет разра
батывать и совершенствовать ме
тоды предупреждения и лечения 
гриппа и других сходных с грип
пом вирусных заболеваний дыха
тельных путей, создавать новые 
вакцины, —  сообщил корреспон
денту ТА С С  директор института 
А . А . Смородинцев.

Большое значение в борьбе с 
гриппом имеет взаимная информа
ция и сотрудничество ученых раз
ных стран. Одним и'з Центров та
кого сотрудничества и должен 
стать институт.

Можно ЛИ за 2 0 — 30 минут экза
мена дать точную оценку зна
ний? Этот вопрос весной прошлого 
года стал предметом оживленного 
обмена , мнениями на страницах уни
верситетской газеты «За советскую 
науку». Выступали и студенты, и 
преподаватели. «Да», —  ответили 
одни. «Нет», —  сказали другие.

«Кто согласен сдавать один эк
замен три раза?»— неожиданный и 
даже, на первый взгляд, нелепый 
вопрос, не так ли? Тем не менее 
большинство студентов университе
та (математики, историки, физики) 
согласились на такое предложение: 
они на себе испытали все несо
вершенство сложившейся системы 

проверки и учета знаний в вузах.

В ходе дискуссии были высказа
ны интересные предложения о пу
тях совершенствования системы уче
та знаний. Об одном из таких прие
мов хочется рассказать подробнее.

Проверка знаний выполняет важ
ные функции в процессе обучения. 
Во-первых, контрольную. Преподава
тель, оценивая на экзамене успехи 
студента, прежде всего выявляет 
количество и качество знаний. Во- 
вторых, проверка совершенствует 
знания студента, делает их более 
ясными и точными, более прочны
ми и систематизированными. После 
экзамена студент наглядно видит, 
что усвоено хорошо, а что надо до
работать, углубить, расширить. При 
этом особо важное значение прпоб- 

датают исправления и дополнения

преподавателя. Всем хорошо изве
стна истина: как спрашивает пре
подаватель, так и учат студенты. 
Именно от преподавателя зависит, 
работают ли студенты систематиче
ски и серьезно над темой, аккурат
но ли посещают занятия, вниматель
но или нет слушают лекции. Пра
вильно организованный экзамен дис
циплинирует студентов, воспитыва
ет ответственность, приучает к 

систематической, планомерной рабо
те, вселяет веру в себя, в свои силы 
и способности.

Наконец данные проверки необ
ходимы преподавателю для последу
ющей работы: он одновременно оце
нивает качество своего труда. Толь
ко конкретный учет знаний каждо
го студента показывает ему, что из 
лекций усваивается хорошо, а что 
необходимо дорабатывать.

Решение всех этих' задач тесно 
взаимосвязано. Можно ли за 2 0 — 30 
минут экзамена успешно решить 
их? При сложившейся системе заня
тий и экзаменов во многих случаях 
невозможно.

Вспомним -типичную для вуза 
картину. Большая аудитория. По
ток студентов в несколько групп 
слушает лекционный курс. Препода
ватель бросает фразы, полные боль
шого смысла, пока в безликую для 
него массу. Ни студенты, ни лектор 
не знают, как идет процесс усвое
ния знаний. Фамилии большинства 
студентов лектор узнает толысо- на 
экзаменах.

Несколько лучше положение в

тех случаях, когда лекционный курс 
сопровождается семинарскими и 
практическими занятиями. Если их 
нет, то об удачах и  промахах пре
подаватель и студенты узнают толь
ко на экзаменах.

Правильно проэкзаменовать сту
дентов в этих условиях даже опыт
ному преподавателю трудно. Вот в 
начинается взаимное осторожное 
«прощупывание», которое не всегда 
для той или другой стороны закан
чивается успешно. Не случайно це
лые академические группы иногда 
долгими часами простаивают у две
рей, за которыми идут экзамены, 
растрачивая столь драгоценное вре
мя сессии. Удерживает у дверей их 
стремление получить недостающую, 
но жизненно важную информацию—  
важную для окончательной оценки 
их большого и нелегкого труда. 
Неудачи при сложившейся системе 
экзаменов породили мнение, что эк
замены —  это лотерея, что порой 
лучше полагаться не на хорошие 
знания, а на «эрудицию плюс ин
туицию».

Перед сессией у  части студентов 
имеется смутное представление о 
том, что конкретно объяснял пре
подаватель на том или ином занятии. 
У них не возникают вопросы, и они 
почти не ходят на консультации. 
Практически в период сессии весь 
курс им приходится заучивать зано
во. Это порождает штурмовщину, 
таге характерную для экзаменацион
ной сессии, снил:аст результаты и 
отрицательно сказывается на здо

ровье молодежи. Иные терпят пора
жение, так как  в несколько дней 
нельзя овладеть сложным и боль
шим курсом.

Снижение эффективности многих 
занятий объясняется к  тому же от
сутствием доброго фундамента: ов
ладеть новыми знаниями можно, 
лишь хорошо усвоив то, что изу
чалось раньше. Но в большин
стве случаев такая работа, осо
бенно по курсам, где нет семи
нарских и практических занятий, 
не ведется. В результате вос
приятие последующих тем недоста
точно эффективно. Только в период 
экзаменационной сессии студенты 
пытаются привести свои знания в 
систему, но не каждому удается это 
сделать.

Как улучшить процесс усвоения 
и проверки знаний? Что сделать, 
чтобы добросовестные студенты не 
истощали до предела свои силы, а 
лентяям не попадались «легкие» во
просы, чтобы знания во всех слу
чаях оценивались объективно?

Нам представляется, что выход, 
может быть, и не самый лучший, 
молено найти в сдаче экзаменов по 
частям в течение всего семестра. 
Это легко сделать по курсам, кото
рые можно разбить на отдельные 
части, обладающие определенным 
единством содержания и логической 
законченностью. Так, курс педагоги
ки, изучаемый в университете, лег
ко делится - на три приблизите льне 
равные части: вопросы истории пе
дагогики, дидактика, теоУйя воспи

тания. Наша кафедра сделала по
пы тку организовать экзамены по 
каждой части отдельно. Что же по
лучилось? Когда студенты прослу
шали 10 лекций, составляющих пер
вую часть, проштудировали учебник 
и рекомендованную литературу, то 
пришли на экзамен уверенно: в на
чале семестра у них было достаточ
но времени и других возможностей, 
чтобы небольшую часть материала 
отработать хорошо. Взаимная «раз
ведка» прошла быстро и заканчива
лась, как правило, взаимным удов
летворением сторон. Преподаватель 
получал конкретное представление 
о том, кто и как у  него слушает 
лекции, а студенты —  что и как 
надо учить по педагогике. Появи
лась возможность исправлять допу^ 
щенные промахи при последующей 
встрече.

Однако самый большой выигрыш 
был в другом: содержание последу
ющих тем ложилось уже на прочное 
основание .знаний. Эффективность 
восприятия последующих лекций, 
разумеется, повысилась. Иной ста
ла посещаемость лекций и консуль
таций студентами, иным стало и 
отношение к  изучению рекомендо
ванной литературы.

Последующие две встречи проте
кали совсем «мирно» при полном 
взаимопонимании сторон. Особенно 
полезной оказалась безбилетная си
стема экзаменов. Строго . учитыва
лись пробелы в знаниях каждого 
студента. Он еще раз мог вернуть
ся к  тому, что плохо знал, прора
ботать какую-то часть курса-и сдать

ее. Так более объективно оценивает
ся нелегкий труд студента. Подоб
ный опыт мы провели на историко- 
филологическом и механико-матема
тическом факультетах. После экзаме
на мы обратились к  студентам с во
просом: «Как вы оцениваете сдачу 
экзамена по частям?» Большинство 
(например, 30 историков из 33) 
одобрило опыт.

Только единицы высказались про
тив. Так, один из студентов отве
тил: «По частям сдавать легче, но в 
то же время и невыгодно: то задали 
бы максимум три вопроса, а ■ так 
пришлось отвечать на шесть».

В ходе опыта выявились и труд
ности: преподавателям потребова
лось затратить дополнительное вре
мя на рассредоточенный по време
ни экзамен; подготовка студентов 
по одному курсу может помешать 
занятиям по другим предметам, по
этому необходимы в рамках факуль
тетов дополнительные организаци
онные мероприятия.

Все ли предметы можно сдавать 
по частям? Конечно, нет. Возможно, 
не следует проверять знания этим 
методом по тем курсам, изучение 
которых сопровождается семинар
скими и практическими занятиями. 
Но если бы в каждом семестре два 
экзамена из пяти студенты могли 
сдавать до начала сессии, это ска
залось бы на качестве знаний и спо
собствовало равномерному распреде
лению нагрузки в семестре.

В. тюнин,
заведующий кафедрой педагоги
ки и психологии универсй[тета.

С О Б Ы Т И Я  В К И Т А Е

У С П Е Ш Н Ы Й  В И З И Т
ВЕНА, 22 марта. (ТАСС). Федеральный канцлер 

Австрии Йозеф Клаус возвратился вчера в Вену из 
Советского Союза, где он находился с официаль
ным визитом по приглашению Советского прави
тельства.

По прибытии на аэродром Швехат федеральный 
канцлер сделал заявление о результатах завершен
ного визита.

Цели визита, заключавшиеся в дальнейшем раз

витии двусторонних отношений и обмене мнениями  ̂
по вопросам международной политики, европейской 
безопасности, полностью выполнены, заявил Клаус. 
Он отметил далее, что в ходе визита были установ
лены контакты с советскими руководящими деяте
лями и советским народом. Клаус указал, что совет
ские руководители очень большое внимание уделя
ют европейским проблемам.

ЗАЯВЛЕНИЕ ГАРОЛЬДА ВИЛЬСОНА
ЛОНДОН, 22 марта. (ТАСС). Англия стремится 

к расширению торговых связей с Советским Союзом 
после визита в Англию Председателя Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгина. Об этом заявил вчера 
в палате общин премьер-министр Гарольд Вильсон 
во время парламентского часа вопросов и ответов. 
Англия развивает торговые контакты во всех на
правлениях, указал Г. Вильсон, но и рассчитывает

еще больше расширить свою торговлю с Советским 
Союзом.

В ответ на вопрос лейбориста Колина Джексона 
премьер-министр отметил,' что правительство Ан
глии придает большое значение развитию отноше
ний с социалистическими государствами Европы, и 
подчеркнул, что свидетельством этого являются 
контакты, установленные между этими странами и 
Англией.

««НАША ПОБЕДА 
Н Е С О М Н Е Н Н А »
КАИР, 22 марта. (ТАСС). «Вьет

намский народ не обмануть слова
ми об американском мире», — за
явил в Александрии на митинге 
солидарности с вьетнамским наро
дом представитель Национального 
фронта освобождения Южного 
Вьетнама в Организации соли

дарности народов Азии и Африки 
Ле Фуонг.

«Мы уверены, —  продолжал Ле 
Фуонг, — что наша победа несом
ненна, потому что рядом с нами в 
борьбе стоят, как братья, народы 
Советского Союза и народы дру
гих социалистических стран».

В своем выступлении Ле Фуонг 
поблагодарил народ, правительст
во и Коммунистическую партию 
Советского Союза за братскую по
мощь вьетнамскому народу.

НОВЫЕ МИЛЛИАРДЫ НА ГРЯЗНУЮ ВОЙНУ
ВАШИНГТОН, 22 марта. Корр. 

ТАСС В. Копытин передает:
Американский конгресс напра

вил вчера в Белый дом на подпись 
президенту Джонсону одобренный 
законопроект о выделении допол
нительно 12,2 млрд, долларов на 
нужды вьетнамской войны в теку
щем финансовом году, заканчива
ющемся 30 июня.

Весьма показательной является 
та скорость, с которой законодате
ли пропустили ассигнования на 
грязную вьетнамскую войну 
сквозь многочисленные рогатки и 
лабиринты Капитолия, в которых 
на многие годы безнадежно застре
вали законопроекты о граждан
ских правах негров, о борьбе с 
бедностью, о социальном страхо
вании.

На прошлой неделе палата пред
ставителей открыла зеленую ули
цу для дополнительных миллиард
ных ассигнований на нужды агрес
сии в Юго-Восточной Азии. Вчера 
сенат проголосовал за ассигнова
ние дополнительных средств на

расширение войны и с небольшой 
поправкой направил законопроект 
обратно в палату представителей. 
Члены палаты, не размышляя над 
поправкой и не обсуждая ее, пос
пешили еще раз одобрить законо
проект и положить его на прези
дентский стол до возвращения 
Джонсона с гуамского совещания, 
где разрабатывались новые планы 
эскалации войны против вьетнам
ского народа.

В то время, когда палата пред
ставителей утверждала дополни
тельные ассигнования на вьетнам
скую войну, сенат уже голосовал 
за выделение 20 миллиардов дол
ларов в счет бюджета Пентагона 
на следующий финансовый год, 
начинающийся 1 июля этого года.

Из 20 миллиардов долларов 
13,4 млрд, предназначаются для 
строительства новых военных са
молетов, ракет, военных кораблей 
и другой военной техники. 86 се
наторов проголосовали за законо
проект шлишь два (Морзе и Грю- 
нинг| S—. против.

О П А С Н Ы Й  Ш А Г  Н А  П У Т И  Э С К А А А Ц И И
ВАШИНГТОН, 23 марта. 

(ТАСС). Государственный секре
тарь США Раск в специальном за
явлении для печати от имени пре
зидента Джонсона выразил вчера 
благодарность таиландскому пра
вительству за его решение допу

стить размещение на территории 
страны американских тяжелых 
бомбардировщиков «В-52». По 
словам Раска, использование баз 
в Таиланде «значительно увеличит 
эффективность американских воз
душных операций» во Вьетнаме.

Таким образом, Раск почти от
крыто признал, чтр появление 
бомбардировщиков «В-52» в Таи
ланде приведет к новому расшире
нию войны против вьетнамских 
патриотов.

В ФОНД п о м о щ и  
ЖЕРТВАМ АПАРТЕИДА

НЬЮ-ЙОРК, 22 марта. (ТАСС). 
21 марта 1967 года, когда народы 
мира отметили Международный 
день борьбы за ликвидацию расо
вой дискриминации, постоянный 
представитель СССР при ООН 
Н. Т. Федоренко по поручению Со
ветского правительства посетил 
генерального секретаря У Тана и 
вручил ему чек на сумму 15.000 
долларов в качестве добровольно
го взноса в целевой фонд ООН, 
созд.анный в соответствии с резо
люцией Генеральной Ассамблеи 
для помощи жертвам политики 
апартеида, проводимой правитель
ством ЮАР.

Советский Союз является пер
вым постоянным членом Совета 
Безопасности, сделавшим взнос в 
этот фонд.

СССР решительно осуждает 
проводимую расистскими властями 
Ю АР человеконенавистническую 

политику апартеида, являющуюся 
одним из худших проявлений ко
лониализма и осужденную Органи
зацией Объединенных Наций как 
преступление против человечества.

Хаос, порожденный хунвэйби- 
нами и цзаофанями при попытках 
разогнать партийные и государст
венные органы и сломать «ста
рую государственную машину», 
причинил огромный ущерб эко
номике Китая. Из сообщений ки
тайской печати можно сделать за
ключение, что в значительной 
степени дезорганизована работа 
промышленности и транспорта, 
тревожное положение склады
вается в сельском хозяйстве. 
Страна фактически оказалась пе
ред угрозой новой катастрофы, 
подобной той, которая произошла 
в период т. н. «большого скачка» 
и народных коммун.

Не отказываясь от лозунгов 
пресловутой «культурной револю
ции», пекинские лиде|1ы принима
ют вместе с тем поспешные меры 
для наведения хотя бы относитель
ного порядка в стране. Один за 
другим стали появляться призывы 
к прекращению «расточитель
ства» огромных материальных и 
денежных средств, затрачиваемых 
на «культурную революцию», к 
налаживанию производства. Вме
сте с тем ЦК КПК обратился к 
крестьянам, а затем и к рабочим 
Китая с письмами, в которых при
зывает их отказаться от «эконо
мизма и своекорыстия», т. е. от 
улучшения своего материального 
положения, и «укреплять трудо
вую дисциплину». В письме рабо

чим говорится, в частности, о за
прещении «самовольного ухода с 
производственных постов».

Как сообщают информационные 
агентства, в Пекине распростране
ны указания ЦК КПК, Государст
венного совета КНР и военного 
комитета ЦК КПК об охране го
сударственного имущества и «эко
номном ведении революции», да
тированные 16 марта. В этом до
кументе отмечается, что «в неко
торых» районах Китая выведено 
из строя оборудование на заво
дах, фабриках и шахтах, разру
шено имущество в государствен
ных учреждениях и школах. Вину 
за «подрыв экономического стро
ительства и культурной револю
ции» авторы указаний возлагают 
на противников Мао Цзэ-дуна, 
«стояпщх у власти в партии». 
Указания обязывают хунвэйбинов 
и цзаофаней возвратить средства 
транспорта и другое имущество, 
а также деньги тем ведомствам, 
у которых они были ранее изъя
ты. Различным учреждениям и ор
ганизациям предписывается по 
возможности меньше проводить 
митингов и собраний.

Об «экономном ведении револю
ции», о соблюдении режима эко
номии много пишет провинциаль
ная печать. 17 марта, например, с 
экстренным призывом «немедлен
но развернуть массовое движение 
за экономию материальных

средств» к населению северо-во
сточной провинции Цзилинь обра
тился «революционный комитет 
красных цзаофаней» этой провин
ции. Комитет призывает обратить 
особое внимание на экономию уг
ля, электроэнергии, металла, бу
маги.

Тем временем , армия продол
жает устанавливать контроль над 
административными учреждения

ми и промышленными предприя
тиями страны. Так, под контроль 
армии поставлен Гуанчжоу (Кан
тон) — крупнейший город Южно
го Китая. Газета «Наньфан жи- 
бао» сообщает о введении воен
ного контроля над отдельными 
промышленными предприятиями 
этого города. Так, на Гуанчжоус
кой электростанции вместо адми
нистрации образовано «временное 
производственное командование» 
с участием военных.

Как пишет выходящая в Лхасе 
газета «Сицзан жибао», командо
вание Тибетского военного округа 
взяло под свой контроль департа
мент общественной безопасности, 
банк, радиостанцию, управление 
почт и телеграфа, архивное уп
равление и другие организации. 
Одновременно в сообщениях ки
тайской. провинциальной печати 
признается, что установление во
енного контроля наталкивается на 
сопротивление.

(ТАСС, 22 марта).

П О Л О Ж Е Н И Е  В Д Ж И Б У Т И
ПАРИЖ, 22 марта. (ТАСС). По 

сообщениям из Джибути, сегодня 
с утра французские войска и по
лиция возобновили ■ в администра
тивном центре Французского Со
мали операции по «прочесыва
нию» африканского квартала, в 
котором проживает около 40 ты

сяч человек. Командующий фран
цузскими войсками во Француз
ском Сомали генерал Ватинель за
явил вчера вечером, что «прочеса
на» уже половина квартала. Око
ло 2 тысяч африканцев— жителей 
квартала, в том числе семьсот

женщин и детей, вывезено «для 
дополнительной проверки лично
сти» в специальный лагерь, создан
ный в окрестностях. Джибути. Ожи
дается, что большая часть- задер
жанных, будет выслана за преде
лы Французского Сомали.

В Л о н д о н е  
с о в е т с к а я

о т к р о е т с я
в ы с т а в к а

ЛОНДОН, 23 марта. (ТАСС). Соглашение о проведе
нии в Лондоне с 6 по 24 августа советской торгово-про
мышленной выставки подписано здесь вчера.

Выставка разместится в крупнейшем выставочном зале 
английской столицы «Эрл корт». На ней будут представ
лены как средства производства, так и потребительские 
товары.

Организуют выставку Всесоюзная торговая палата, ас
социация британских торговых палат и русско-британская 
торговая палата.

Стрельба по демонстрантам
ПАРИЖ, 22 марта. (ТАСС). Сегодня сьерралеонские 

войска открыли стрельбу по демонстрантам в центре 
Фритауна. Агентство Франс Пресс передает также, чго 

генерал-губернатор Сьерра Леоне Лайфут-Бостон аресто
ван. БЕЛЬГИЯ. В. торговом центре Брюсселя. (Фото Аджерпресс— ТАСС).
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я

В с е р о  с c u l i c K U l i  с м о т р *
хуЪ  ojfc е с тв е н н о й  с а м о Ъ е я т е л ъ н о с т и щ РАБОТА Т О М И Ю -Н А  ВЫСТАВКУ В Ш А Р

I

П А Р А Д
Т А ЛА НТ ОВ

—  Сибирь, мы гордимся, род
ная, тобой!

Торжественно пронеслись эти 
слова, из песни «Край родной» по 
залу драматического театра. 
Этой песней начался большой за
ключительный концерт художест
венной самодеятельности профсо
юзов, который открыл хор пед
училища.

Патриотическая тема нашего 
края — его славные революци
онные были и созидательный под
виг Сибири сегодняшней звучали 
во многих произведениях само
деятельных артистов.

Художественное творчество на
рода — оно проявляет себя обиль
но, многогранно, ярко. Хор пед
училища, о котором уже упомина
лось, славится не только своей 
массовостью. Этот коллектив, ру
ководимый В. Еленкиной, при
влекает своей профессиональной 
взыскательностью.

Капеллу университета слушали 
многие и часто, но каждая новая 
встреча с этим талантливым кол
лективом — всегда праздник. 
Зрелость вокальной культуры, 
ажурность мелодического рисунка 
—  эти драгоценные качества 
вновь и вновь подтвердились в 
вещах, которые капелла под ру
ководством В. Сотникова с боль- 
щим успехом исполнила на кон
церте. Это «Городюад» — часть 
из замечательной «Патетической 
оратории» Г. Свиридова на слова 
В. Маяковского и знаменитое 
«Э хо» Орландо Лассо. С .глубо
ким проникновением в характер 
Музыкального творчества народа 
был исполнен (на английском 
Языке) негритянский спиричуэле 
«Садись, раб мой».

В программе было немало инте
ресных вокальных ансамблей.' 
Тонкое музыкальное чутье пев

цов коллектива общества слепых 
обеспечило большой успех «Но- 
ченьке*' Рубинштейна. С трога
тельной задушевностью выразили 
девушки с завода режущих инст
рументов свои чувства к Родине в' 
лирической песне Аверкина «Моя' 
страна».

Прекрасна своей су
ровой романтикой 
«Баллада о русских 
мальчишках» Новико
ва, исполненная с 
большим эмоциональ
ным накалом в дуэте 
Б. Свейковским и 
А. Савченко (подшип
никовый завод). За
помнился и женский 
вокальный дуэт участ
ниц самодеятельности 
электромеханич е с к о- 
го завода— М. Тара- 
сенковой и В. Штань- 
ко, проникновенно ис
полнивших песню «Мы 
твои, революция» По- 
дельского.

Из вокалистов, вы
ступавших с сольными 
номерами, хочется 
прежде всего отметить 
исполнителей, обла

дающих незаурядными 
голосовыми данными и 
хорошим художествен
ным вкусом. Первы
ми следует назвать 
Н. Тозивову (подшип
никовый завод), кото
рой по плечу сложный 
классический реперту
ар; С. Кононову из 
института радиоэлек
троники и электронной 
техники, умеющую 
придать обаяние ве
щам легкого эст-

тельно поставленный И. Иткиным. =  
Коллектив инженерно-строитель- =  

ного института показал на кон- S  
церте веселую русскую пляску =  
в постанав1ке Н, Панарина. Изя- S  
ществом пластического рисунка =  
отличается групповой танец «Ли- s  
рическая кадриль», поставленный S  
С. Петриченко (завод «Сибэлек- S  
тромотор»). Темпераментен «Ис- =  
панский танец» в постановке =  

радного плана, и, наконец, Т. Ша- Л._ Комиссаровой _(ТГУ). Хорош и щ

Томичам уже известно, что 
коллективом Томского отделе
ния Всесоюзного государствен
ного ордена Ленина проектно
го института «Теплоэлектро- 
проект» -в содружестве с дру
гими проектными организация
ми в 1963— 64 годах разрабо
таны предложения о строитель
стве Итатского топливно-энер
гетического комплекса, состоя-

прынскую, работницу детского 
универмага, хорошо чувствую
щую природу русской народной 
песни.

Порадовали слушателей ор
кестр баянистов политехнического 
института и оркестр народных 
инструментов ТИРиЭТа, которы
ми руководят опытные музыкаль
ные наставники Н. Ржевский и 
П. Данилов.

Серьезная творческая работа 
проводится в оркестре, народных 
инструментов электромеханиче

ского завода (руководитель В. Ли- 
моренко). Честь выступать на за
ключительном концерте выпала и 
духовому оркестру ГРЭС-П, руко
водимому В. Боярищевым.

За последнее время заметно 
повысилась культура исполнения 
ряда эстрадных коллективов. Ор
кестр университета под руковод
ством А. Ратнера, исполнивший 
«Болеро» болгарского композито
ра Георгиева, привлекает ритми
ческой четкостью и мелодической 
ясностью исполнения. В эстрадном 
оркестре строителей, руководи
мом П. Смоленцевым (исполнялся 
«Ноктюрн» Кожлаева), угадывает
ся стройный ансамбль — резуль
тат кропотливой работы с участ
никами.

С удовольствием слушала ауди
тория инструменталистов. С ва
риациями на русские народные 
песни выступило трио гитаристов 
Дор1а ученых (В. Немировский, 
Б. Писаренко, М. Шафигулин), 
заслужившее прочную репутацию 
инте)зесного концертного Коллек
тива.

То лучшее из - хореографии, 
что было отобрано На заключи
тельный концерт, не могло не по
радовать даже самого взыскатель
ного зрителя. Внушительное зре
лище являл собою красочный та
нец-сюита,' показанный коллекти
вом клуба железнодорожников. 
Это фрагмент из большой юби
лейной композиции «Дружба, 
рожденная Октябрем», изобрета-

забавный танец «Шалуньи» в ис- 3  десяти тепловых элек-
полнении хореографической труп- — тростанции, угольных разре- 
пы педучилища 3  сверхдальних электропере-

„  3  дач постоянного тока из Си-
Разные грани искусства худо- ^  бири в районы Европейской 

жественного слова показали наши ^  части страны. Район строи- 
самодеятельные чтецы. Энтузиаст =  тельства комп
художественной самодеятельно- s  

сти Н. Баркова (ТГ'У) весьма про- щ 
фессионально прочла полюбивше- =  
еся нашему студенчеству стихо- =  
творение Р. Рождественского «В  s  
Томске экзамены». Горячий на- =  
кал страстей героев известной =  
пьесы Вс. Вишневского «Первая 3  
конная» живо передал в отрыв- 3  
ке «Встреча» В. Бакин, конст- 3  
руктор завода «Сибэлектромо- =  
тор». =

Оригинальной выдумкой отли- 3  
чаются остроумные эстрадные 3  
интермедии в исполнении группы 3  
медицинских работников поли- s  
клиники №  3. =

Эстрадными рассказчиками, 3  
наделенными чувством веселого =  
юмора, показали себя студент-

S  тельства комплекса выбран на 
границе Красноярского края 
и Кемеровской области — 
примерно в 400 километрах 
юго-восточнее Томска, где раз
веданы громадные запасы де
шевых бурых углей, измеряе
мые десятками миллиардов 
тонн.

Общая мощность тепловых 
электростанций комплекса в 
перспективе 15— 20 лет пре
высит 50 миллионов киловатт, 
что равно примерно половине 
мощности всех электростанций 
нашей страны на начало теку
щего пятилетия. По мощно
сти электростанций, ’ техниче
ским решениям и технико-эко
номическим показателям Итат-' 
ский комплекс ке имеет анало-

политехник Е. Мироненко (в ми- ^  ров в отечественной ц, мировой 
ниатюре «Встреча со школьника- ^  практике энергостроительства, 
ми») и выступивший со своим рас- ^  g  1966 году Томским отде- 
сказом о несостоявшеися карьере =  лением «Теплоэлектропроекта» 
чемпиона А. Шаталин, преподана- завершена разработка проект- 
тель строительного итетитута. s  ^ого задания первоочередной 

Молодая поэтесса Т. Бердюги- ^  электростанции комплекса — 
на, библиотекарь Дома культуры g  Итатской ГРЭС-1, на которой 
завода «Томкабель», прочит^а ^  намечено установить восемь 
свою интересно задуманную «Ле- ^  энергетических блоков мощно-' 
генду о Томске». _  ^тью по полмиллиона кило-

В заключение хочется прив- s  ватт каждый, а мощность всей 
лечь внимание к успешным поис- s  электростанции составит 1 
,кам студентов ТПИ в жанре теНе- я  миллиона киловатт. (Это рав
ного театра. Сколько старания и 3  но Братской гидроэлектро- 
творческой выдумки чувствуется =  станции!).
в новелле-миниатюре «Данко.» по =  в  проекте впервые заложе- 
мотивам легенды М. Горького! “

ны принципиально новые тех
нические решения по техноло
гии, компановке зданий и соо
ружений, архитектурному
оформлению. Предусматри
вается полная автоматизация 
технологических процессов. На 
каждом энергетическом блоке 
устанавливается управляющая, 
информационная и вычисли
тельная система типа «Ком
плекс». :

Проектное задание Итатской 
ГРЭС-1 одобрено техническим 

советом Министерства энерге
тики и электрификации СССР.

Учитывая уникальность про
екта Итатской ГРЭС-1, Мини
стерство энергетики и электри
фикации СССР представило его 
на международную промышлен
ную выставку (ЭКСПО-67), ко
торая состоится летом 1967 го
да в Монреале (Канада). Про
изводственными мастерскими 

Торговой палаты СССР по на
шему проекту изготовлен дей
ствующий макет Итатской 
ГРЭС-1, размещенный на стен
де диаметром 5,6 метра.

Макет выполнен из пласт
массы и других материалов се
ребристо-белого цвета и с 
большой точностью воспроиз
водит проектные решения 
сверхмощной тепловой элек
тростанции на буроугольиом 
топливе. Основным отличием 
технологической схемы Итат
ской ГРЭС-1 от действующих 
и других проектируемых теп
ловых электростанций являет
ся полная центра.лизация суш
ки высоковлажных бурых углей 
и их размол на специальном 
пылезаводе.

Посетители международной 
выставки смогут увидеть в дей
ствии практически все меха
низмы основной технологиче

ской схемы электростанции.
В проектировании Итатской 

ГРЭС-1 принимало участие 
большое количество инжене
ров и техников различных спе
циальностей, работавших под 
руководством главного инжене
ра проекта А. М. Голдаева. 
Много труда и инженерных 
званий вложили инженеры-

проектировщики Я. П. Туль- 
чинский, В. А. Тихонов, И. Г,- 
Пельт, Г. Н. Алексеенко, А. К. 
Шарова, изыскатели Г. В. 
Панферов, М. X. Булычева, 
В. М. Ботова, архитектор И. К; 
Киселев и другие работники 
отделения. i

В середине февраля макет 
Итатской ГРЭС-1 принят с 
оценкой «отлично» Государг 
ственной комиссией, погружен 
на дизель-электроход «Инди
гирка» и направлен к берегам 
далекой Канады, чтобы на 
американском континенте, совг 
местно с другими экспонатами 
Советского Союза, прославить 
достижения советских людей, 
успешно строящих материаль
но-техническую базу комму
низма.

С. БОЯРШИНОВ, 
инженер, начальник тех- ' 
нического отдела Томского 
отделения института
«Теплоэлектропроект».

*.*
НА СНИМКЕ; действующий 

макет Итатской ГРЭС-1.

Обзорный характер статьи не 
позволил коснуться ряда отдель
ных, но важных проблем разви
тия народного ■ художественного 
творчества в нашей области. Вы
ло бы полезно вернуться к это
му вопросу, рбсудив его на уров
не компетентных специалистов.

В. ЦЕЙТЛИН, 
п)5едседатель жюри.

■ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

I «ХОККЕЙ ЕЩЕ НЕ НАЧАЛСЯ»
ВЕНА, 22 м арта. После матча 

сб о р н ы х  СССР и ГДР, вы и гран н о . 
го  наш ей ком андой  весьма убеди, 
тельно  — 12:0, с та р ш и й  тренер 
А . И. Ч ер ны ш ов  заявил : «Х оккей  
ещ е не начался».

С казано , м ож ет бы ть , очень 
си льн о  (ш веды, наприм ер, вряд 
ли с этим  согласятся), но  в п р и н . 
ци пе  верно; действительно, за 
редким  и скл ю чен ие м , п о ка  «все 
идет своим  чередом». Во вто р н и к  
поздно вечером Ч ехословацкие 
х о к к е и с т ы  победили ам ериканцев 
— 8:3 (3:0, 1:2, 4:1).

Во втором периоде «серебря
ные» нем ного  расслабились, но

затем вновь ввели и гр у  в н уж но е  
им русло.

Этой встречей заверш ился тре- 
т у р  м ирового  первенства. Тур- 

нирная  таблица вы глядит сейчас 
та к ;

ОЧКИ ш а й б ы
СССР в 27 — 4

Канада 6 24— 5
Ч ехословакия б 20— 3
Ш веция , 4 И —б
С Ш А  2 9 — 18
«Ринляндия О 4 — Ш
Ф Р Г  о 4 — 22

ГДР о 3 - 2 4
Самый результативн ы й  И г р о й -

А натолий  Ф ирсов . В тр е х  матчах 
он забросил 4 ш айбы  и 6 были 
забиты  с его подач — 10 очков . 
Наибольш ее число ш айб — по 
п я ть  — провели наш  П олупанов, 
Хавел (Ч ехословакия) и Тамоели. 
ни (Канада). 27 ш айб сборной 
СССР распределяю тся м еж д у и г 
ро ка м и  т а к : П олупанов — 5, Ф ир- 
сов и А льм етов — по 4, А лександ 
ров и С тарш инов — по 3, В и ку 
лов и Р агулин  — по  2, М айоров, 
К у зь к и н , А лексан д р  Я куш ев , Я ро
славцев — по одной.

(ТАСС).

/ / А  Т У Р И С Т С К И Х  Т Р А С С А Х
В торы е областны е л и чн о -ко 

м андны е соревнования по  спор
ти в н о м у  о р ие нти рован и ю  на м ар
ки р о в а н н о й  трассе проводились 

в ж и во пи сн о м  районе села Боль
ш ое П ротопопове. На с тарт  вы ш . 
ли  четы рнадцать  м у ж с к и х  и ше
стна дца ть  ж е н с к и х  ком анд. Н ы н
че впёрвы р в э ти х  соревнованиях 
пр ин я л и  уча сти е  учащ иеся сред
н и х  ш кол , у ч и л и щ  и те хн и кум о в .

О ои ентир овщ и ки -спортсм ены  на 
л ы ж а х , в р у к а х  у  н и х  ка р ты . 
Л.ЫЖНЯ то  вьется по  лощ ине, то 
взлетает на косогор , то  петляет 
по  лесу. Беги да погляды вай, где 
ко н тр о л ь н ы й  п у н к т . Увидел — 
сто п . Б улавкой  проколол  на ка р 
те  т о ч к у . Ош ибся на один м ипли . 
м е т р __о ш тра ф ую т; начислят

ли ш ни е  две м и н уты .
У  м у ж ч и н  в личном  зачете пер

венствовал студент м ед и цинского  
и н сти тута  Геннадий Андреев 
(14 км  с д евятью  ко н тр ол ьн ы м и  
п у н кта м и  за 1 час 55 м ин.). Де
сять  м и н у т  проиграл  ему пред
ставитель ком анды  «Кристалл» 8. 
Редлих. Третьим  ф иниш ировал  Б. 
А брам ов («Кристалл»). У  ж е н щ и н  
луч ш им и  бы ли Вильма Науман 
(«Кристалл»), 3 . Бйбкаева и 
Н. Телегина (ТИРиЭТ);

У  ю ниоров первы е пр изы  в ы и г
рали у ч е н и к  50-й ш кол ы  А . Гутов 
и уче ни ца  32-й ш кол ы  С. П упы , 
шева.

О бщ екомандное первое место и 
переходящ ий хр уста л ьн ы й  нубон 
завоевала ком анда ТИРиЭТа, У

1 В Т Р Е Т Ь Е и и г Р Е ~  П о Б Е Д А

НА СНИМКЕ: финал из хореографической композиции «Дружба, рожден
ная Октябрем» в исполнении коллектива клуба железнодорожников.

А Ш Х А Б А Д  (по телеграф у), 22 
м арта. С ы грали  тр е тью  и гр у  т у р 
нир а . В ы играли  у  армейцев Хаба
ро вска  со  счетом 2:1. Р езультаты  
о ста л ьн ы х  и гр  следую щ ие: «Луч» 
(В ладивосток) — «Памир» (Лени
набад) — 0:2; «Кузбасс» (Кемеро
во) — «С троитель» (А ш хабад) —

0:1; «Строитель» (Аш хабад) — 
«Луч» (Владивосток) — 2:1; « К уз 
басс» (Кемерово) — «Памир» (Ле
нинабад) — 0:1; «Строитель» (А ш 
хабад) — «Памир» (Ленинабад) — 
0:1. П ока  идем на третьем  месте. 
Н овосибирские ф утболисты  в т у р 
нире не уча ствую т.

А . ТЕР-М АРКАРОВ.

т о м с к и й
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

: 24 м арта — «В ы зов богам».
25 м арта — «Денис Давыдов». 
Начало сп е кта кл е й  — в 19 чао. 30 

м ин.
В дни  ш ко л ь н ы х  к а н и ку л

Новый спектакль для детей.
Г. Богом азов. С. Ш атров . 

«ТОМ — БОЛЬШ ОЕ СЕРДЦЕ». 
П остановка  Г. М. Л есникова , х у 

д о ж н и к  Б. П ол оховский .
24 м арта — нач. в 10 чао. у тр а  и 
в  2 часа дня.

25 м арта — нач. в 10 час. у тр а  и в 
2 часа дня.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Я ее хорош о 
знал» — 9, 10-55, 12-50, 14-45.
16-40. 18-35, 20-30, 22-25. Ф ильм  
для взрослы х.
М алый зал — «На д ико м  бреге»
(две серии) — 9-30, 12-20, 15-10,

. 18, 20-50.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Сегодня с 
Павлом В ир ским » , «С танислав
с ки й » , «Гусли звончаты е» — 10,
12- 20, 14-40. 17, 19-20, 21-40. «Ко
рабли не ум ир аю т»  — 11-10,
13- 30, 15-50, 18-10, 20-30.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Я ее хорош о
знал» — 9, 10-55, 12-50, 14-45, 
16-40, 18-35, 20-30. 22-25. Ф ильм  
для взрослы х.
Зелены й зал — «Я ее хорош о 
.знал» — 12-10, 14-05, 16, 17-55,
19- 50, 21-45. Ф ильм  для взрос
л ы х.
Для детей — «В оспом инания 
детства» — 9-30, 10-45.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Больш ой зал — «Я ее хорош о 
знал» — 9-20, 11-15. 13-10, 15-0,5, 
17, 18-55, 20-50, 22-35. Филь.ч
для взрослы х.
М алый зал — «О безглавливание 
С вятого Иоанна» — 12г40, 14-20, 
16. 17-40, 19-20, 21, 22-35.
Для детей — . «В оспом инания 
детства» — 9-20, 11.

«ПИОНЕР»
«В оспом инания детства» — 9-30, 
11. 12-25, 13-50, 15-15, 16-40. «На 
д ико м  бреге» (две се р и и )— 18-05,
20- 55.

«СИБИРЯК»
«Н еуловимы й Ян» — 13-10, 14-55, 
*.6-40, 18-25, 20, 21-55.
Для детей — «С казка  о М альчи- 
ш е-Кибальчиш е» — 9-50, 11-25. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«И х знали то л ько  в лицо» — 
16 40, 18-10. 19-40, 21-10.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Волчица» — 15, 17. 19.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ПЯТНИЦА, 24 м арта

18.30. Э кран — ш ко л ьн и ка м . 20.20. 
Спортивный очерк «На кроссовы х 
трассах» . 20.40. Новости. 21.00. 
Спектакль Центрального телевиде
ния «Гравю ра на дереве» (по пьесе 
Б. Лавренева). 22.20. К  50-летию 
О ктября. Концерт уч а стн и ко в  ф ести
валя советской  м у зы ки .

РЕБЯТА! С м отрите в кинотеатре  
«Пионер» в дни  ш ко л ь н ы х  ка н и ку л :

24 марта — «В оспом инания дет
ства» — 9-30, 11, 12-25, 13-50, 15-13, 
16-40.

25 марта — «В оспом инания дет
ства» — 9-45, 11-10, 12-35.

«Детство Горького»  — 14, 16.
«Т аеж ны й десант» — 18.
26 марта — «В оспом инания дет

ства» — 9-45, 11-10. 12-35.
«Детство Горького»  — 14, 16.
2 7 — 28 марта — «Катя и крокодил» 

— 9-10, 10-4,5, 12-10.
29 м арта — «С казка  о М альчиш е- 

Кибальчиш е» — 13-40, 15-10.
«Н акануне» —  16-40.
30 й 31 марта — «Катя и к р о к о 

дил» — 9-20, 10-50, 12-20.
«Над нами «Ю ж ны й кр е с т» — 13-50, 

15-30.
«П оединок» — 17-10, 18-45.

Обком ДОСААФ приглашает на 
работу старшего бухгалтера на 
самостоятельный баланс, бухгал- 
тера-ревизора, инженера и техни
ка по строительству, инструкто
ров.

Обращаться: г. Томск-1, пло
щадь имени В. И. Ленина, 3.

2— 1.

Завод строительных материалов 
ПРИГЛАШАЕТ на работу; стар
шего бухгалтера на группу реали
зации (зарплата 103 руб. в месяц), 
бухгалтеров, автокрановщика, 
сантехника, слесарей, автосварщи
ка, грузчиков в цех погрузочно- 
разгрузочных работ, рабочих в 
цехи, нормировщика.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться; г. Томск-34, улица 
Нахимова, 11, отдел кадров, и Ир
кутский тракт, кирзавод № 3.

ооппппппппппппппооопопоаппопоппппопоощ
□

§ т о м с к и й  ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ g 
в г о с у д а р с т в е н н ы й  УНИВЕРСИТЕТ g
В имени В. В. Куйбышева g
I О Б Ъ Я В Л Я Е Т  В О Н  Б У Р С  |
g на замещение вакантных должностей: g
g профессоров, заведующих кафедрами: истории древнего ми- п 
g ра и средних веков; электронной вычислительной техники и □ 
g автоматики; g
g профессора кафедры' уголовного процесса и криминалистики: □ 
g доцентов кафедр: статистической радиофизики и общей тео- о 
g рии связи, уголовного и исправительно-трудового права, граж- □
g дакского права и процесса; g
g старших преподавателей кафедр: гидрологии суши, уголовно- о 
g го процесса и криминалистики: g
g преподавателей кафедры физического воспитания и спорта; п
g младшего научного сотрудника лаборатории экономических □
 ̂ исследований ^

g Срок конкурса — один месяц со дня опубликования объяв- а
g ления. о
g Заявления с документами направлять по адресу: г. Юмск-iu , □ 
g проспект имени Ленина, 36, конкурсной комиссии. g
□ °Гаапоппппппппппппаопопоопппаоппрпппоппопппаопппоппппппппааппопппппоопппй

Управлению карьерами срочно 
требуются на Туганский песчаный

Морской клуб доводит до сведе
ния владельцев моторных лодок, 
что с 1 апреля 1967 года будет
производиться очередная проверка 
знаний судоводителей-любителей, 
обязательная 'через каждые три 
года.

При клубе организуются курсы 
по подготовке и переподготовке 
судоводителей-любителей.

Начало занятий — 25 марта 
1967 года.

За справками обращаться; г. 
Томск-1, площадь им. Ленина, 3, 
телефон № 231-17.

МЕНЯЮ однокомнатную квар
тиру в г. Ленинграде на двухком
натную квартиру в г. Томске, 

Обращаться; г. Томск-6, улица 
Пушкина, 52-д, кв. 48, к Пивневу, 
с 17 час.

Торговой базе «Главкоопхозтор- 
га» требуются товаровед и бухгал
тер.

Обращаться: г. Томск-1, улица 
Войкова, 8, телефон № 2-58-28.

карьер: горные инженеры, техни
ки или горные мастера с правом 
ответственного ведения открытых 
горных работ.

Принятым предоставляется жи
лая площадь.

Обращаться: г. Томск-28, Мос
ковский тракт, 109, телефон 
№ 2-43-96.

Жилищно-дачному домоуправ
лению срочно требуется сторож 
на дачу.

Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск-50, пере

улок Батенькова, 3 (во дворе).

Томской ТЭЦ-1 требуются ма
шинисты паровых котлов и тур
бин, дежурный' монтер, электро
слесарь.

Обращаться: г. Томск-50. Кон
ная площадь, 10. 2 — 1.

т о м с к и й
ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ

ИНСТИТУТ
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 5 ап
реля 1967 г., в 15 час. 30 мин., 
в актовом зале института, на за
седании межвузовского совета 
по присуждению ученых степе
ней по энергетике и электро
механике при ТПИ состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание 

ученой степени кандидата тех
нических наук, Смолови- 
ком в. А. на тему: «Гидродина
мика вертикальных дисперсных 
систем».

С диссертацией можно озна
комиться в читальном зале ин
ститута.

ю ниоров на первое место выш ла 
ком анда Т о м ско го  топограф иче- 
СКОРО т е хн и кум а .

Впереди у  о р ие нти ровщ и ков  
Области ответственны е соревнова- 
ния на первенство С ибири и 
Дальнего  В остока .

С. КОРПЯ КОВ.

К Е М Е Р О В Ч А Н Е  
БЕРУТ РЕВАНШ

Команда ф и гур и сто в  спо р ти вн о го  
общ ества «Труд» возвратилась из 
Кемерова» где проводилась трад и
ционная м атчевая встреча то м с ки х  
и ке м е р о в ски х  спортсм енов. Три  
преды дущ ие встречи вы играли  томи» 
чи . На этот раз в уп о р н о й  борьбо 
реванш  взяли кем еровчане. В пер- 
вы й и второй  дни  соревнований  Ш 
програм м е бы ли обязательны е уп* 
р а ж не ни я , в ко то р ы х  том ичи  усту* 
пили  кемеровчанам» на третий  день 
в произвольном  ка та н и и  том ичи  

одержали верх. О днако в общем . за
нято они  ус ту п и л и  хозяевам . . .

На эти х  сор евновани ях  успе ш н о  
вы ступи л а  уче ни ца  7-го класса  32-А 
ш кол ы  Люда Ромашова» занявш ая 
первое место в третьем  разряде. 
Среди второр азряд ни ц  лучш ей  о к а 
залась т а к ж е  томичка» ученица^ Ь-го 
класса  8-й ш ко л ы  Оля Б о р тн ю к. Она 
ж е  вм«^сте с Колем П а ш и н ц е в ы м . за
няла первое- место по втором у рад- 
ряд у в парном  ка та н и и . г.

А . АЗЕРЬЕР. '

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ. 1

3 0  м а р т а  1 9 6 Т  г о д а
состоятся тиражи выигрышей по свободно обращающимся §  

займам; я
в г. Фрунзе — 116-й основной тираж выигрышей по Государ- »  

ственному 3-процентному внутреннему выигрышному займу, S 
выпущенному в 1947 году: • «

в г. Москве — 6-й тираж выигрышей по Государственному Sо _____________ 1QRR тп 9  ^
в  состоящихся тиражах на один разряд разыгрывается:

Размеры выигрышен 
на 20-рублевую 

облигацию
По 3% займу 

1966 года

5000 рублей 
2500 рублей 
1000 рублей 

500 рублей 
100 рублей 

40 рублей

2 ’  2
5 5

25 20
80 109

700 750
7688 8514

Итого 8500 _ 9400  ̂  ̂ n
Общая сумма выигры- ”■ . '  ‘S
шей в рублях 465020 - 512560 ч ^

По 3-процентному займу, выпущенному в 1947 году, в со- | 
стоявшихся 115 основных и 19 дополнительных тиражах выиг- & 
рало около 24 процентов облигаций. .&

Выигравшие облигации погасились при выплате выигрышей я 
8 и в дальнейших тиражах не участвуют, а количество выигры- s  
§  шей, разыгрываемых в последующих тиражах, остается неиз- | 
S менным. 8

Поэтому в 116-м основном тираже вероятность выигрыша »

II
Поэтому в 116-м основном тираже вероятность выигрыша 8 

увеличилась почти на 24 процента по сравнению с первым | 
основным тиражом. ’ №

По 3-процентному займу 1966 г. вероятность выигрыша так- s  
же увеличивается с каждым тиражом. &

Облигации свободно обращающихся займов 
покупаются сберегательными кассами,

продаются в

мов1
ПРИОБРЕТАЙТЕ облигации свободно обращающихся зай- ^

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
им. В. В. Куйбышева ’

объявляет, что 6 апреля,,в 18 часов, в аудитории №  17, на 
заседании ' объединенного' межвузовского ученого совета со
стоится

ЗАЩ И ТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата исторических наук 

Н. И. Платуновьш на тему: «Переселение в Сибирь в годы Со- 
вет(;кой вларти (до сплошной коллективизации)» и на соискание 
ученой степёци кандидата филологических наук Е.. В. Давидом 
на тему: «Сибирь в творчестве Виссариона Саяцова».

С диссертациями можнр. ознакомиться в научной библиотеке 
университета. , ‘ , , - , .

Томский ‘ институт i радиЬэДектронИ1щ и электронной техники
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС

на замещение вакантных должностей:
доцента кафедры технической механики;
ассистента ка^ д ры  теоретических основ радиотехники.

' Срок конкурса — месяц со дня опубликования объявления. 
Все документы направлять на имя ректора института по ад

ресу; г. Томск-50, проспект имени Ленина, 40.

Наши адрес 
и телефоны

им.Адрес ре д а кции : пр о сп е кт  
Л енина, 66.

Телеф оны: ответ, секретаря  —
2-31-19, секретариата  — 2-42-40{ 
отделов: п а ртий н ой  ж и зн и
2-52-23, пропаганды  — 2-47-4S, 
пр ом ы ш ле нно сти , : неф тегеологйи 
и тран спо рта  - г ,  2.37-75,, -ct ĵoh-  
тельства и леса — З-ЗТ'-^З, сель
скохо зяй стве н но го  — 2-37-39, нау
к и  и ш кол  — .2-42-46; 'со .ветсцого  
строительства и быта - - -  2';^37-77,
1- |>'сем и рабсел ькоровской  сети —
2- 37-38 и 2-31-47, инф орм ации — 
2-51-61, б ухга лте ри и  и отдела об'Ь- 
явлений — 2-37-36, стенограф ист* 
ни — 2-52-02.

г. Томен-50, типография № ' 3 
«Красное. знамя».
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